

VILLA EN EL CAMINO DE LA VICTORIA

Por una gran campaña de movilización
para derrotar por entero
el ataque
gubernamental



**política
obrera**

**FUERA PINOCHET!
FUERA KISSINGER!**

Miércoles 16 de abril de 1975 - Año IX - No 226 - \$ 4.-

Director: Francisco...
Registro Nacional de la Propiedad
Intelectual No 1.252.795.
A. 14 (B)
FRANQUEO FAGAGO
Consolación No 4918
TABLA REDUCIDA...
A. 14 (B)

BALANCE DE LAS ELECCIONES DE MISIONES

El activismo obrero y campesino votó contra el gobierno peronista y la burguesía

Las elecciones de Misiones han sido un espejo del proceso político fundamental que se opera en el país. Los particularismos regionales (mayor peso de la población campesina sobre la obrera, menor desarrollo de la lucha de clase proletaria, mayor peso del caciquismo de los viejos partidos patronales, las aleosas prebendas del gobierno nacional) han existido, esto es indudable. Pero justamente el hecho de que Misiones fuera elegida, por su conveniencia, por el oficialismo como elección piloto, subraya más el valor de las conclusiones que se desprenden de esas elecciones.

Los resultados confirman con plenitud la caracterización esencial que efectúa nuestra organización —el peronismo —movimiento nacionalista burgués— está en un proceso de disgregación en relación a su base obrera, bien que esto no ha alcanzado aún características multitudinarias. Es fácil comprender que no podía darse todavía una debacle masiva del partido gobernante, sólo posible en una situación revolucionaria.

El análisis de los comicios misioneros debe partir, obligadamente, del retroceso del peronismo —aspecto que tratan de ocultar celosamente los voceros oficialistas y la gran prensa.

EL RETROCESO DEL PERONISMO

El movimiento nacionalista burgués que es el peronismo, tuvo en oportunidad de las elecciones de marzo del 73 dos expresiones electorales: el FREJULI y el Partido Tercera Posición. Sería un serio error caracterizar la disidencia que hubo en esa oportunidad como una ruptura política de fondo del peronismo: Tercera Posición reivindicó siempre su condición de sector perteneciente a la corriente histórica peronista; su elenco dirigente incluía por entero a viejos políticos peronistas y a varias decenas de direcciones sindicales burocráticas y corporatistas, en el plano nacional siguió las directivas oficiales del peronismo —votando primero por Cárpora, luego por Perón.

El problema político esencial que enfrentó el peronismo ante las elecciones del pasado 13 de abril fue la decisión de un minúsculo sector de políticos patronales y algún que otro burócrata sindical (Bidegain, Framini) de presentar un partido peronista rival —apoyado en la base de masas de la JP. Ante esta circunstancia, la dirección peronista y el gobierno lograron escindir hacia sus filas al 80 por ciento de la capa dirigente de Tercera Posición: a la inmensa mayoría de sus políticos y a la totalidad de sus burocratas sindicales. Esto puso de relieve la afinidad del justicialismo y Tercera Posición como alas del mismo movimiento nacionalista burgués —enemigo de la irrupción y movilización independiente del proletariado.

Estos elementos políticos básicos y fundamentales hay que tenerlos primerísimamente en cuenta para el análisis de los cómputos: es un puro ocultamiento de la realidad confrontar los votos del FREJULI del 11 de marzo con los del 13 de abril, excluyendo a Tercera Posición. Al revés, hay que sumar los votos de ambos partidos en ambas oportuni-



El Partido Auténtico recogió los votos de ruptura con el peronismo del activismo obrero y campesino.

dades y proceder a la comparación: el 11 de marzo, el FREJULI y Tercera Posición sumaron el 55,1 por ciento de los votos (FREJULI 35,1 por ciento, Tercera Posición 20,0 por ciento), mientras que el domingo pasado el FREJULI sólo sacó un 45,8 por ciento de los sufragios —perdiendo diez puntos en la participación electoral.

LA DERROTA DE DESCAMISADOS—TERCERA POSICION

La casi totalidad de los votos perdidos por el justicialismo y sus aliados fueron a parar al bloque del Partido Auténtico y Tercera Posición (10 por ciento). La Juventud Peronista tuvo la esperanza de que esta fórmula habría de canalizar los votos de los restos del aparato de Tercera Posición y de las conexiones de Framini y Bidegain en Misiones. La total defraudación de esta perspectiva, revela que los votos sacados por los auténticos son exclusivamente el fruto de la base de masas de la JP, de su militancia en los medios obreros y campesinos, y de ninguna manera de sus aliados patronales —verdaderas supersombras de la burguesía. Quedó al desnudo, en las elecciones, el real carácter de la fundación del Partido Auténtico y de la alianza con Tercera Posición: ar-

mar una alternativa patronal con los votos de los trabajadores. La táctica electoral de la dirección montonera de la JP no condujo a ninguna suma de votos de patronos disconformes y de votos obreros y campesinos contra el gobierno, sino a la entrega de estos últimos a un conjunto de políticos desplazados que pretendían hacer su agosto en el futuro como agentes de contención de una situación de movilización revolucionaria de masas.

La dirección justicialista tuvo un notable éxito en quedarse con los votos obtenidos por Tercera Posición en 1973 y con los votos de los disidentes del MID: este hecho demuestra que los sectores de la burguesía que sostienen al gobierno nacionalista se mantuvieron unidos y firmes para evitar cualquier situación que pudiera ser entendida por los trabajadores como una derrota electoral completa de Isabel y López Rega.

EL VALOR POLITICO DEL VOTO A LOS AUTENTICOS

La campaña política nacional de la Juventud Peronista y la campaña electoral de los Auténticos en Misiones, los fisonomizaron como enemigos políticos del gobierno y organizadores de los obreros contra la burocracia sindical. Por este motivo —fruto de los aspectos de organización y movilización de la JP— el Partido Auténtico sacó nueve mil votos. Es indudable que estos votos provienen del FREJULI, y constituyen, por eso, votos de ruptura de la vanguardia de los trabajadores misioneros con el gobierno y con las variantes definitivamente patronales.

El Partido Auténtico —aliado a Tercera Posición— le dió a su campaña el carácter de restauración del peronismo, contra la derecha. Pero los votos que obtuvo fueron exclusivamente anti-burgueses, no ya del proletariado, sino de la vanguardia militante de los obreros y de los campesinos. El Partido Auténtico recogió los votos de un proceso objetivo —independiente de su voluntad: la ruptura de amplias capas de activistas con el peronismo, pasando este diri-

gido por los explotadores. La presencia de los Cárpora y de los Framini a la cabeza de los Auténticos oscurece el sentido fundamental de la elección misionera: por primera vez se ha juntado un 6 por ciento de votos obreros y campesinos en ruptura con el peronismo, en una provincia de desarrollo político rezagado.

El justicialismo presenta estos resultados como una tremenda victoria suya, indicando con ello que ningún sector significativo de su aparato burgués rompió con el gobierno nacional (salvo el mínimo 3,8 por ciento de Tercera Posición) llevándose la inmensa mayoría de los votos. Pero al margen de los aparatos burgueses, va sufriendo un profundo proceso de disgregación de lo mejor de su base proletaria, cosa que la elección misionera ratifica rotundamente en la línea de todo el proceso político fundamental del país.

La Juventud Peronista debe comprender esto: los Cárpora y compañía son burgueses sin burguesía. Su papel en el movimiento de las masas es nulo, su función es parasitaria y sus alcances contrarrevolucionarios: no aportan nada a la lucha, lucran con las posiciones que las masas conquistan y se dedican a paralizar la movilización para llegar al acuerdo con la burguesía y el imperialismo. Esto hicieron entre el 11 de marzo y el 13 de julio de 1973, y esto harán en mayor escala en el futuro. La JP debe romper con los patronos de todo tipo y orientar su alianza política y de clases hacia las organizaciones antiimperialistas militantes y obreras independientes.

DERROTA DEL PC Y DEL PST

Es en extremo importante analizar a estos dos partidos obreros, puntos de referencia fundamental para el proceso de ruptura con el peronismo que se produce en el país. Ambos partidos perdieron votos sobre los ya escasos que tenían —los que con seguridad pasaron al Partido Auténtico, aunque una parte de la base de clase media del PC debe haber votado por la UCR (como lo demostraría la disparidad de sus votos para gobernador y para diputados).

Es enteramente superfluo discutir hasta qué punto era inevitable una concentración de votos de activistas obreros y campesinos en el Partido Auténtico: lo que importa es que el PC, y en mayor medida el PST, fueron factores activos que contribuyeron a esta polarización que terminó haciéndolos retroceder penosamente.

El PC no planteó en ningún momento un voto de ruptura obrera con el gobierno y la burguesía (en realidad llamó a un frente extensivo a la derecha peronista), por lo que muy mal podía ser un receptáculo de votos combativos en relación a los Auténticos. Esto demuestra el carácter marginal del stalinismo en el proceso de radicalización del proletariado argentino, por lo que su única esperanza es el copamiento por arriba de la izquierda del peronismo, para estrangularla al servicio de la contrarrevolución.

El PST favoreció desde el vamos la concentración en la JP al oscurecer al carácter patronal de la alianza de la dirección Montonera con los Cárpora. La intervención del PST en Misiones estuvo en la línea de derrota de una política obrera independiente, favoreciendo a la coalición JP-camporismo. Si

el PST no revisa radicalmente su conducta marchará inevitablemente a la cola de un frente patronal de izquierda ("popular").

La conclusión política nuestra, trotskistas revolucionarios, es esta: hay que empeñar más abiertamente la lucha con la JP, el PC y el PST —por el frente único combativo, contra la alianza con la patronal desplazada, por un partido obrero.

UCR: EL VOTO DE LOS AGRARISTAS DISIDENTES Y DE LA CLASE MEDIA DEMOCRATICA

Un aspecto capital de las elecciones misioneras ha sido el voto radical, que obtuvo el 38,7 por ciento de los votos contra un 25,4 por ciento en 1973. Este gran incremento revela dos cosas principales: el voto de una clase media que ya ha perdido todo rasgo anti-peronista (con dos años de "diálogo" Bálbín-peronismo), pero que ha votado por un partido que aparece como opositor al terrorismo criminal del gobierno, haciendo protestas de ideario democrático. Pero tiene otra fuente de crecimiento además: la pérdida de votos de Nueva Fuerza y el apoyo recibido de los Demócratas, un total del 6,6 por ciento de

los sufragios. Esto indica la quiebra de los intentos de Alsogaray y Manrique por estructurar partidos oligárquicos con base electoral, los que inevitablemente se bifurcan entre UCR y justicialismo. Cuando los diarios hablan de "bipolaridad", tienen que precisar: la burguesía se limita a dos grandes partidos, mientras el proletariado empieza a abandonar a la partidocracia patronal para construir su alternativa.

MISIONES Y LA SITUACION POLITICA

Los resultados de Misiones no han fortalecido al GAN y han debilitado al gobierno. Ahora está claro que el peronismo no puede ir a elecciones en ningún lugar importante: en algunos perdería lisa y llanamente, en otros retrocedería más que en Misiones... y el proceso de disgregación avanza a medida que pasa el tiempo.

Hay que comprender: hay que defender las libertades democráticas y electorales con la absoluta desconfianza de que las grandes disyuntivas se arreglen electoralmente. Son bases para impulsar la agitación y organización del proletariado en partido independiente.

La clase obrera está quebrando el plan de represión y entrega del gobierno

■ "El colapso urbano (huelga de subtes) y una zona fabril bloqueada (huelga de Villa) están diciendo que la mejor técnica económica es tan sólida como el estabón más frágil de la cadena social". (El Economista, 11 de abril).

"El conflicto de Villa Constitución y ayaecencias y el caos en el tránsito porteño... muestran una de las fundamentales limitaciones de todo programa que busque estos objetivos" (carestía, devaluación) (La Nación, 9 de abril).

De esta forma, dos voceros del gran capital han debido reconocer que la colosal resistencia obrera está haciendo naufragar los planes del gobierno por derrotar a los trabajadores y hacer pasar un nuevo programa de superexplotación contra las masas.

La huelga de Villa ya ha derrotado los objetivos iniciales del gobierno. Los paros de los subterráneos arrancaron la libertad de los detenidos y asestaron un duro golpe a la política de congelamiento sala-

rial de los trabajadores estatales. Los aumentos de emergencia que están arrancando las principales fábricas del país (Editorial Abril, Propulsora, Rigolleau, etc.) de muestra que el plan Gomez Morales está en completa crisis.

El gobierno si no lanza un golpe de fuerza contra el movimiento obrero no tiene ninguna posibilidad de detener el gran avance obrero. Pero las terribles vacilaciones en largarlo se deben al temor que un golpe de tal naturaleza provoque una resistencia similar a Villa en todo el país y termine desbaratando todos los progresos logrados por los capitalistas hasta el momento.

El triunfo de Villa es decisivo para todo el movimiento obrero. Su victoria colocará en una colosal crisis toda la política de regimentación y represiva gubernamentales y derrotará desde ya el plan hambreador y entreguista que el gobierno está reteniéndolo a la espera de derrotar la gran resistencia de los trabajadores.

SUSCRIBASE A Política Obrera

Nombre

Dirección

Localidad T.E.

Desde el N° Al N°

1 Año \$ 160

6 Meses \$ 85

3 Meses \$ 45

Cheques y giros a la orden de Pablo Rieznik
Casilla de Correo 80. Sucursal 3 Bs. As.

la huelga de los subtes derrotó al gobierno

■ La huelga de los subterráneos ha concluido con una colosal victoria. La lucha de este sector de compañeros estatales, sus métodos y sus resultados, tienen una gran importancia para el porvenir de la lucha obrera y de la crisis gubernamental.

Se obtuvieron dos cuestiones esenciales: la libertad de todos los compañeros detenidos y el inicio de la discusión salarial.

El paro fue levantado tras el compromiso del gobierno de liberar a todos los detenidos y considerar el petitorio obrero que reclama \$100.000 de aumento de emergencia. Sin embargo el lunes aún se encontraban detenidos algunos reconocidos activistas. Esto determinó que, por la tarde, todas las líneas pararan, amenazando con repetir la huelga de la semana anterior. Esa misma noche, Rocamora tuvo que disponer las libertades. Ahora, el reclamo está centrado en obtener el aumento de emergencia y ya hay trascendidas que se les otorgaría \$60.000 equiparándolos con los sueldos del transporte automotor.

Una primera cuestión clave es que los trabajadores de los subtes han aplicado — como en Villa Constitución, Rigolleau, etc. — los métodos de la acción directa y de la independencia de clase, propios de la nueva etapa de la lucha obrera en nuestro país. Contra el gobierno y la burocracia, se mantuvieron firmes en sus objetivos y gestaron — en el curso del combate — una dirección de alternativa a la burocracia de la UTA: la Coordinadora de Interlineas.

Pero hay un segundo aspecto cuya proyección es enorme: la huelga constituyó LA PRIMERA DERROTA DIRECTA DEL GOBIERNO EN SU FUNCION DE ESTADO PATRON. El gobierno peronista, empeñado en un plan de hundimiento salarial, carestía y regimentación (uno de cuyos aspectos claves es la "austeridad" en la administración pública) se ha demostrado incapaz de contener la reacción obrera en la propia esfera estatal.

La huelga de los subtes que marca todo un camino para el resto de los trabajadores estatales ha puesto de relieve la fenomenal crisis en que se debate el gobierno.

Los voceros patronales debieron admitir que las vacilaciones del gobierno en largar el nuevo plan económico se debe a la resistencia obrera.

La política del "autogolpe" (firma de empréstitos con el imperialismo, devaluación, virtual suspensión de las paritarias y represión en gran escala contra el movimiento obrero) que tratan de estructurar Isabel, Gomez Morales y las FFAA para salir de la impasse se estrella con la huelga de Villa, de los subtes y decenas de luchas obreras por el salario, mejores condiciones de trabajo y paritarias con mandato obrero.

GRAFICOS HACEN EL BALANCE DE

■ PO: ¿Cómo se constituyó la Lista Gris y con qué objetivos?

Un compañero de Abril: La Lista Gris se constituyó por la unión de una serie de comisiones internas, delegados y activistas, que nos nucleamos con el objetivo de ofrecer una alternativa clasista en las elecciones del SGA del 7 de abril.

La decisión de presentarse a elecciones se tomó una semana antes de la fecha electoral, y la lista comenzó a constituirse en un plenario convocado con 48 hs. de anticipación, el día martes 1º de abril. A este plenario asistieron más de 100 compañeros.

Un compañero de La Prensa: Los objetivos por los cuales se presenta la lista en las elecciones del SGA son: la recuperación del sindicato, en manos de Zakour, o sea una dirección que fue impuesta por la represión del gobierno y por la claudicación de la dirección ongarista, para reprimir y anular todas las reivindicaciones y las luchas de los trabajadores.

PO: ¿Cuál es el balance que sacan del resultado electoral?

Compañero de Abril: Analizando el escrutinio, el resultado de las elecciones en todos los talleres, lo primero que surge es que una gran cantidad de compañeros del gremio no pudieron votar por las maniobras del sindicato, que cerró los padrones el 6 de marzo.

Por ejemplo:

Abril:	sobre 700 votaron	70
La Prensa:	" 250	" 140
Atlántida:	" 400	" 150
Schoinik:	" 360	" 180
Bianchi:	" 380	" 130
Crónica:	" 400	" 150

o sea que todo un sector del gremio no pudo expresarse en las elecciones. Pero pese a esta maniobra, que hizo que los primeros que se afiliaron al SGA fueran los sectores más atrasados, pese a esto, en las elecciones en los talleres la lista 1 ganó por una proporción de 2 a 1 a la Lista Gris, en cambio, en la mesa de la Gráfica la relación es de 7 a 1, lo cual significa que el resultado en la mesa de la Gráfica, donde sacó unos 3.000 votos la lista de Zakour, no refleja realmente el pensamiento de los talleres.

El haber presentado la lista 24 horas antes del vencimiento del plazo como el haber reunido 1.227 votos, significa para nosotros el fin de toda la etapa de desorganización en que sumió al gremio la dirección ongarista luego de la disolución. El ongarismo se negó en todo momento a pelear por la recuperación del gremio, por hacer un eje, un polo de reagrupamiento del activismo luego de la derrota del plan de lucha.

Compañero de La Prensa: Quiero aclarar otra cosa sobre la cantidad de votantes; sobre un padrón de 10.500 que presentó el

sindicato hubo nada más que 7.000 votantes, y eso que las urnas se llevaron a todos los talleres y se organizó de tal forma que posibilitaba la asistencia de todos los inscriptos.

PO: ¿Cómo es el programa de la lista? ¿Cómo piensan llevarlo ahora adelante?

Compañero de La Prensa: El programa de la lista incluye puntos básicos como reivindicaciones del movimiento obrero:

Un punto era por 100.000 de aumento de emergencia, o sea que se considera que con los actuales salarios no se puede llegar al mes de junio cuando supuestamente comenzaría a regir el aumento de las paritarias.

Otro punto incluye la aprobación del anteproyecto de convenio en una asamblea general del gremio, y la elección de los paritarios, que discutirían con las cámaras empresarias, también en asamblea general del gremio.

Otro punto: por la soberanía de las organizaciones obreras, ninguna tutela gubernamental, y contra la subordinación del sindicato a cualquier partido político.

Otro punto: por la libertad de los compañeros detenidos, el compañero Ongaro y demás detenidos gráficos y el compañero Piccinini de Villa Constitución.

Compañero de Abril: En definitiva el programa de la lista Gris se propone como cuestión esencial la soberanía de los trabajadores sobre el sindicato.

El zakourismo es una creación del Ministerio de Trabajo y del gobierno para evitar que los trabajadores se expresen libremente y luchan por sus reivindicaciones.

Por eso una definición del programa de la lista de Zakour es el de acatar la verticalidad que ellos dicen que viene del gobierno o del Ministerio de Trabajo. Es decir que entre la decisión de una asamblea de trabajadores que pueda decidir luchar por un aumento salarial y la decisión del gobierno que prohíbe salir a luchar por el aumento salarial, el zakourismo va a acatar la decisión del gobierno y no la de los trabajadores. Nosotros consideramos que una vez pasadas las elecciones el programa de la lista Gris sigue vigente, es decir que el objetivo de recuperar el sindicato para los trabajadores sigue vigente, en la medida que sigue estando al frente del sindicato una dirección que no está dispuesta a luchar por las reivindicaciones de los trabajadores; concretamente en relación a las paritarias nosotros pensamos impulsar un petitorio para exigir a la dirección del sindicato la realización de una asamblea general donde se apruebe el anteproyecto de convenio y se elija a los paritarios, o sea los compañeros que van a discutir con la patronal el anteproyecto de convenio.

También exigimos que los resultados de

GRATES DE LA GRIS LAS ELECCIONES

la discusión del convenio sean discutidos en asamblea general y en el caso de que la propuesta no esté acorde a nuestra petición, y forma parte del programa de la lista que el salario mínimo debe ser de 550 000, nosotros consideramos que será necesario salir a la lucha y exigiremos a la dirección del sindicato que se coloque a la cabeza.

Otra tarea de la lista va a ser trabajar para conquistar las comisiones internas realmente combativas que practiquen la democracia sindical en el conjunto de los talleres.

Luego de las elecciones del 7 de abril está planteada la elección de comisión interna en todos los talleres. Esta lista trabaja para que surjan delegados representativos y evitando toda posible maniobra que va a hacer la dirección de Zakour para colocar a dedo a gente adicta a la lista Nº 1.

PO: ¿Qué opinión les merece la actitud abstencionista asumida por la lista Verde ongarista?

Compañero de Abril: Consideramos que el ongarismo nucleado en la lista Verde ha tenido una actitud totalmente claudicante frente al ataque recibido por nuestro gremio por parte del gobierno. Luego de la disolución de la FGB no ha tomado ninguna iniciativa para mantener organizado el gremio y presentar una lucha en la elección y fuera de las elecciones a los sectores patronales encabezados por Zakour. Nosotros los integrantes de la lista Gris hemos exigido en muchas reuniones de la FGB que convocara a un plenario de delegados y activistas de todo el gremio para decidir en común qué estrategia debía darse para recuperar el gremio. Nosotros en ese plenario, de haberse realizado, íbamos a plantear, como lo discutimos con la dirección de la lista Verde, ingresar masivamente y organizadamente al SGA y luchar de conjunto

por la recuperación del gremio.

La lista Verde no sólo se opuso a este planteo sino que se negó a convocar al plenario de delegados lo cual determinó una completa parálisis por tres o cuatro meses, plazo en el cual los talleres se fueron afiliando al SGA en forma individual y en forma desorganizada.

Concretamente frente a las elecciones la dirección ongarista llamó a la abstención, esto junto a la política de no llamar a afiliarse al SGA, trajo como consecuencia que todo un sector del gremio no pudiera expresarse en las elecciones, es decir favoreció la maniobra de Zakour que cerró los padrones el 6 de marzo para evitar que pudiera votar todo el gremio.

Compañero de Scholnik: Yo entiendo que esta política capituladora y divisionista del ongarismo ha traído una expresión concreta que significa la bancarrota de esta dirección y por los resultados obtenidos por la lista Gris en las elecciones es la real alternativa para llevar la lucha contra la patronal y la burocracia. Por otro lado quería decir que una actitud similar la asumió la JTP en nuestra fábrica al llamar a votar en blanco al conjunto de la fábrica; el resultado obtenido por la JTP (de 4 votos solos) es que ni los propios compañeros ligados a ellos se hicieron eco de su llamado.

Esto significa que para el gremio realmente se le hacía presente y era una necesidad una opción para llevar adelante la lucha contra la patronal y la burocracia.

Compañero de Abril: Nosotros consideramos que la lista Verde tiene oportunidad de rectificar su orientación y constituir un Frente Único junto a la lista Gris y con todos los sectores combativos del gremio en función de luchar por los objetivos de la lista Gris y que seguramente muchos compañeros de la lista Verde están de acuerdo como son



luchar por un aumento de emergencia de 100.000 pesos y por todas las reivindicaciones, fundamentalmente la recuperación del sindicato.

PO: ¿Qué piensan del ataque a Villa Constitución?

Compañero de Scholnik: Entiendo que el ataque lanzado por el gobierno contra Villa Constitución es un plan piloto para encontrar un método para descargar el conjunto de la crisis social sobre la clase trabajadora.

De lo que se trata en Villa Constitución es que el gobierno está preparando un viraje para aplicar el garrote contra toda la masa trabajadora.

En Villa Constitución el gobierno se ha encontrado con la sorpresa de que la clase es capaz de resistir y significa que por el momento es capaz de poner un freno objetivo a todo el plan de querer reprimir a la clase y de descargar toda la crisis social sobre sus espaldas.

Compañero de Abril: La lista Gris ha iniciado ya una campaña para esclarecer cuál es el sentido de la política del gobierno, de atacar a los trabajadores de Villa y en diversos talleres principalmente en nuestro taller hemos realizado una campaña de esclarecimiento a través de asambleas de sección y hemos realizado una colecta para que los compañeros de Villa Constitución puedan mantener la huelga que hasta ahora ha tenido un gran éxito a pesar de la sostenida represión desarrollada por gran cantidad de efectivos de la policía en la ciudad de Villa; esperamos que producto de esta solidaridad que debe extenderse a los compañeros de Villa alcancen una victoria que con seguridad ha de ser nuestra también.

En el día de la fecha una delegación de la lista Gris se va a dirigir a Villa para entregar los primeros resultados de la colecta que iniciamos días atrás que son \$420.000 que van a ser entregados a la Comisión de Lucha de Villa.

PO: ¿Algo más?

Compañero de Abril: Sí, estamos seguros que este movimiento va a progresar porque su programa y sus métodos son los métodos de la clase obrera y en ellos están contenidas las más hondas aspiraciones del gremio y de la clase obrera.



La Gris se constituye en alternativa contra la patronal y la burocracia

VIDRIO GRAVE ATENTADO DE LA BUROCRACIA CONTRA LOS DERECHOS SINDICALES

■ El Congreso Nacional del Sindicato del Vidrio que se reunió días pasados en Mar del Plata resolvió aumentar los requisitos para ser candidato a las elecciones de Comisión Ejecutiva según lo resuelto por la burocracia los candidatos deben tener un mandato completo como delegado. Antes bastaba con ser delegado.

¿Cuál es la razón de esta repentina modificación?

El triunfo de Rigolleau. En Octubre deben realizarse las elecciones de seccional y la

burocracia no tiene posibilidad de conservar su dominio sobre la seccional de Berazategui. Al colocar como requisito el mandato completo, la burocracia impediría la presentación de la Comisión Interna de Rigolleau que ganó las elecciones de fábrica en enero pasado.

Creemos que esta maniobra antidemocrática y proscriptiva debe ser enfrentada desde ya, lanzando una Campaña de Agitación en todo el gremio reclamando que asambleas por seccional fijen su posición sobre los estatutos.



BAUCH Y LOMB

EXTRAORDINARIA MOVILIZACION POR EL SALARIO

■ Desde principios de marzo se inició un importante movimiento en esta fábrica de 300 compañeros del gremio del vidrio, por el aumento salarial. Lo que decidió a los compañeros a peticionar el aumento fueron los miserables \$40.000 otorgados por la gran paritaria.

La C. Interna y la directiva gremial de Berazategui intentaron quebrar al movimiento, apoyándose en argumentos patronales: que la empresa andaba mal, que iba a cerrar y que por lo tanto no era momento para luchar. Los compañeros no hicieron caso a estos argumentos y arrancaron una asamblea general. Esta votó peticionar a la patronal el 50 por ciento de aumento de salarios previo a las paritarias; esta propuesta fue hecha por los activistas en contra de la posición de la directiva.

Luego de esta importante asamblea, la C. Interna trató de diluir y desorganizar lo resuelto. Se realizaron asambleas donde trataron de levantarlas sin ninguna resolución hasta que, dos semanas después, una nueva Asamblea general votó, ante la nega-

tiva patronal a otorgar el aumento, bajar la producción en un 20 por ciento. En una clara maniobra, la burocracia de Marino y Cía. levantó la Asamblea de improviso para impedir que se discutiese un verdadero PLAN DE LUCHA.

Luego de una semana de baja de producción se realizó una nueva Asamblea General, donde la burocracia, al ver la iniciativa de combate de los compañeros, planteó realizar una hora de paro por turno. Los compañeros rechazaron esta maniobra por considerar "sospechosa" esta repentina "combatividad", luego de haber estado frenando durante todo este tiempo, planteando incrementar la disminución de la producción a un 40 por ciento, y llamar a una próxima Asamblea.

Es necesario entonces, mantener las medidas de fuerza hasta obtener todos los reclamos peticionados y garantizar la organización del activismo, conformando un COMITE UNITARIO que reúna a los delegados, activistas y compañeros combativos y comience la tarea de reorganización de la fábrica.

OSRAM DERROTARON A LA PATRONAL

■ En esta fábrica, la más grande del gremio en Capital, la C. Interna presentó ante la patronal un petitorio reclamando un 20 por ciento de aumento de emergencia, la equiparación salarial de diversos sectores que realizan el mismo tipo de trabajo y cambios en numerosas modalidades de trabajo. Este petitorio fue resuelto mediante la consulta a los compañeros, esto es con la más amplia unidad y democracia sindical. Es ante esta situación y a un mes de la renovación del cuerpo de delegados que la patronal, en complicidad con sectores de la burocracia, ha comenzado una campaña para impedir la reelección de este combativo cuerpo de delegados. Oías atrás, hubo un misterioso atentado con el intento de envenenamiento del refrigerio del delegado general y otros activistas. Una compañera candidata de la lista combativa debió quedar hospitalizada por 20 días. Días más tarde el jefe de personal intentó impedir la libre movilidad sindical al delegado general de fábrica y amenazó con llevarlo detenido si protestaba. La respuesta obrera fue inmediata: paro general de toda la fábrica hasta que no se retirara la amenaza y se devolviera la libertad de movimiento gremial. La patronal tuvo que retroceder, ante la unanimidad de la medida de fuerza.

Los compañeros de Osram han derrotado los primeros pasos de la provocación patronal. Ahora esperan la respuesta patronal al petitorio de la C. Interna. Es necesario que los mejores compañeros formen comités por sección de apoyo a la C. Interna para permitir la reelección de los delegados combativos y fortalecer así la lucha por el petitorio obrero ante cualquier negativa de la patronal.

METALURGICOS DE CAPITAL

BTB

en lucha por el aumento

■ Los trabajadores de BTB se han sumado a la ola de reclamos salariales que se extiende por el movimiento obrero. Alentados por los triunfos salariales de Centenera, Alba, Tamet y otras fábricas de la zona de Pompeya, el lunes 24 resolvieron en asambleas realizadas en los distintos turnos emplazar a la patronal reclamando un aumento de \$ 350 la hora.

Ante el intento patronal de dar largas al asunto, postergando una respuesta definitiva hasta el jueves 3, nuevas asambleas realizadas el lunes 31 decidieron el corte de horas extras que comenzó a cumplirse de inmediato demostrando la unidad y firmeza obreras.

Los trabajadores consideran totalmente insuficiente el aumento de \$ 40.000 decretado por el gobierno y una bonificación otorgada por la patronal de \$ 100.000 pero únicamente para el mes de marzo que ya fue cobrada. Reclaman aumento permanente que fijaron en \$ 350 la hora.

JUVENTUDES:

POR UNA CAMPAÑA NACIONAL DE MOVILIZACIÓN CONTRA EL TERROR Y EL LIMITACIONISMO

Las universidades argentinas se han convertido en terreno libre para el accionar impune y criminal de las bandas armadas derechistas. Para mantener su ofensiva reaccionaria contra las conquistas educacionales y el movimiento estudiantil, el gobierno ha convertido los claustros en un verdadero campo de terror, regentado por el elenco de provocadores profesionales que integran la "misión Ivanissevich". Al amparo de los Zardini, Sanchez Abelenda, Remus Tetu, gangsters y policías medran en todas las Universidades del país, encargados de imponer a fuerza de garrote y bala el "orden" del limitacionismo y la reacción ultramontana. Los hechos hablan por sí solos:

*el miércoles 3 de abril fue asesinado en la Universidad del Sur el compañero David CELLIERUELO, secretario general de la Federación Universitaria de Bahía Blanca.

*un comando civil de 15 individuos irrumpió en la casa de Orlando CASTRO, miembro del Centro de Estudiantes de la UTN de Avellaneda y militante de la UJS. La vivienda fue prácticamente ocupada durante 10 horas en las cuales el grupo cometió todo tipo de maltratos contra los familiares, sin haber encontrado al compañero.

*durante la semana fue detenido el ex rector de la UNBA, Ernesto Villanueva, y los compañeros de Ciencias Económicas, SMERLING y GONZALES, que se suman así a los centenares de compañeros presos, entre los que se encuentran los dirigentes estudiantiles de Buenos Aires, Córdoba y Tucumán.

*celadores armados, pertenecientes a la JSP, irrumpieron desde el comienzo de las clases en el Colegio Manuel Belgrano (dependiente de la Universidad de Córdoba). Con amplio despliegue intimidatorio impiden toda "concentración"... de más de 3 compañeros y —por haber violado esta resolución— enviaron a la cárcel a 4 estudiantes, incluido un compañero de 11 años.

*en la UTN de Rosario la Policía Fede-



La Universidad se convirtió en un campo de terror, regentado por el elenco de provocadores encabezados por Ivanissevich.

ral abrió una oficina propia de la facultad.

*en la Facultad de Derecho de Bs. As. varios dirigentes estudiantiles fueron detenidos en momentos en que se entrevistaban con las autoridades interinas.

*también fueron detenidos varios militantes de la FJC y uno de la JSA en la Facultad de Ciencias Exactas.

Esta es la Universidad del gobierno "popular": una combinación de comisaría y cárcel donde se puede reprimir, secuestrar y asesinar a mansalva con toda impunidad.

TERROR Y LIMITACIONISMO

Con el concurso de estos bárbaros des-

bordes represivos la "misión Ivanissevich" del gobierno peronista impuso un cuadro opresivo que redujo brutalmente el acceso de nuevos ingresantes a la Universidad. Contra la hipocresía del oficialismo que afirma que han sobrado vacantes para los nuevos aspirantes la realidad es que: a) el ingreso fue anulado directamente en carreras enteras de todas las Universidades nacionales (Psico, Socio, Ciencias de la Educación, Ciencias Exactas en Buenos Aires; Geografía, Humanidades y Economía en Bahía; Humanidades y Derecho en Mar del Plata, etc...) y. b) la presencia del bandidaje terrorista ha alejado a sectores enteros de la enseñanza superior. En La Plata se inscribieron 5.600 estudiantes contra 16.800 el año pasado, en Córdoba, 10.000 contra 16.000 y en Bs. As. 30.000 contra 61.500 en 1974.

Con represión, bandas armadas y "cupos" la "misión Ivanissevich" ha enfrentado la conquista fundamental arrancada por la juventud a la dictadura militar: el INGRESO IRRESTRICTO.

Pero esto no es todo. Los que han conseguido ingresar, sorteando la intimidación y los requisitos policiales de inscripción, tienen que pasar ahora por el filtro de un curso de ingreso: las tres materias obligatorias previas a cualquier carrera (Historia, Geografía e Idioma). No hay todavía fecha para el comienzo de estos cursos porque el Ministerio no cuenta con el plantel docente necesario para dictarlo. Con maniobras y postergaciones Ivanissevich y sus secuaces van a lograr que ningún compañero comience a cursar primer año durante 1975.

Una situación similar se plantea en los años superiores. En la mayoría de las carreras que hemos señalado que no hubo ingresos tampoco se dictan las clases, ni hay perspectiva de que esto se concrete. En todo el país, miles de estudiantes de Psicología y Sociología han quedado prácticamente en la calle. Por otra parte, estamos a mediados de abril y no ha comenzado a cursarse en ninguna Universidad del país. Pese a anuncios oficiales de comienzo del año lectivo, en numerosas facultades se niega toda información sobre la iniciación de los cursos. En donde han comenzado a dictarse se para completar las materias interrumpidas por el cierre del año anterior.

Esta es la Universidad del gobierno "popular": récord sin precedentes de limitacionismo y reacción.

EL GOLPE DEL GOBIERNO CONTRA LA JUVENTUD Y SUS CONQUISTAS

Si en el último mes y medio el copamiento lumpen-policial de la Universidad —inaugurado por Ottalagano en la UNBA— se ha extendido a todo el país es porque la camarilla encaramada en el Ministerio de Educación ha contado con el apoyo irrestricto de todo el aparato gubernamental y la tole-

(Continúa en la página siguiente)

(Viene de la página anterior)

rancia cómplice de todos los partidos burgueses que nada han hecho —fuera de las palabras y declaraciones— por combatir a la "misión Iwanishevich". En un cuadro de enorme resistencia del movimiento obrero a los planes gubernamentales (concentrado en la formidable huelga de Villa) la "misión Iwanishevich" se sostiene porque no encontró ninguna resistencia real organizada de las direcciones estudiantiles.

Es que mientras el gobierno prepara un golpe contra toda la clase obrera y la juventud, las direcciones estudiantiles llaman a "defenderlo contra el golpismo". Con esta política se ha frenado todo tipo de movilización. El único acto, convocado por el Consejo Nacional de Centros, en los últimos meses fue levantado el 21 de marzo pasado "porque podía ser utilizado para aventuras golpistas" (La Opinión, 22 3-75). Y esto, sólo 24 hs después que el gobierno lanzara el ataque contra Villa. A su vez, la otra central estudiantil, la FUA, se halla completamente postzada frente a la "misión Iwanishevich". Ha devuelto los locales de los centros estudiantiles en las universidades del interior, de acuerdo a la intimidación efectuada por los interventores, y se mantiene paralizada en su orientación de "defender al gobierno popular".

La conducta de derrota de las direcciones estudiantiles es la que ha alentado y permitido los atropellos brutales del peronismo gobernante contra la educación y el movimiento estudiantil.



Con el terror la "misión Iwanishevich" ha enfrentado la conquista fundamental arrancada a la dictadura: el INGRESO IRRESTRICTO

CAMPAÑA NACIONAL DE LA JUVENTUD CONTRA LA MISION IVANISSEVICH, EN DEFENSA DE LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS. COMISIONES UNITARIAS POR UN CONGRESO NACIONAL DE JUVENTUDES

El clima opresivo impuesto en las universidades y colegios está abiertamente dirigido a amedrentar a la juventud, a impedir que estudie, que se exprese, que se organice. Acabar con la represión y el terrorismo es un punto de partida insoslayable para el movimiento juvenil. Es una necesidad vital e inmediata porque se trata de lograr las condicio-

nes elementales e imprescindibles para que la juventud desarrolle su fuerza organizada y su movilización masiva en defensa de todas sus reivindicaciones. La juventud necesita la libertad de movimiento como necesita el oxígeno para vivir. Son todas sus conquistas, es todo su porvenir lo que está en juego.

La UJS ha lanzado un llamado a toda la juventud trabajadora y estudiosa a organizarse en COMISIONES UNITARIAS por las libertades democráticas para expulsar a la dirección de Iwanishevich y Cía, para movilizarse contra el desborde criminal de las bandas terroristas, y reclamar una CAMPAÑA NACIONAL DE MOVILIZACION a todas las organizaciones juveniles: la FUA, el CONAFECU, las JPPAA. Un aspecto central de la campaña debe ser la convocatoria a un CONGRESO NACIONAL DE JUVENTUDES contra la represión y el ataque a las conquistas educacionales. El combate por un Congreso Nacional de Juventudes es la lucha misma por conquistar el derecho de la juventud a organizarse en defensa de sus derechos y reivindicaciones avasalladas.

Decenas de miles de compañeros se agruparon en las organizaciones juveniles existentes. Las direcciones deben asumir su responsabilidad. Hay que ponerse en movimiento y concretar la unidad y movilización de masas. La represión gubernamental y el puñado de asesinos enseñoreado en las Universidades y colegios argentinos pueden y deben ser aplastados. Los trabajadores de Villa Constitución han demostrado cuál es el camino contra la actual ofensiva: una colosal huelga masiva ha hecho fracasar los objetivos del gobierno. Contra el macaneo del "complot" miles de compañeros han apelado a su organización, a su acción directa, a la movilización huelguística. Este es el ejemplo: confianza en nuestras propias fuerzas y movilización; ni un gramo de confianza en el gobierno represor y los partidos que lo sostienen.

La juventud unida y movilizada enterrará a la "misión Iwanishevich" y a la represión criminal. Fuera la intervención universitaria, castigo a los asesinos del compañero Celluruelo, expulsión de la policía de la universidad, libertad a todos los compañeros presos son las banderas de nuestra lucha.

COLEGIO BELGRANO LAS JUVENTUDES Y CENTROS DE CORDOBA DEBEN GANAR LA CALLE

El Colegio Manuel Belgrano —dependiente de la Universidad Nacional de Córdoba— es un colegio muy combativo, y el más organizado de la regional. Más de 1.500 compañeros participaron el año pasado en la elección del Centro de Estudiantes, cuya dirección está en manos de la JP. Luego del ascenso de Iwanishevich, comenzaron los ataques contra la organización estudiantil del colegio y, sobre la finalización de las clases, su local fue clausurado por las autoridades.

Este año, con el comienzo de las clases, se largó un brutal operatv represivo: un nuevo cuerpo de celadores, integrado por matones de la JSP, inundó el colegio para "proteger al estudiantado". El centro fue proscripido completamente, se prohibió toda reunión de alumnos (los celadores obligan a desconcentrarse a todo grupo mayor de 3 compañeros) y se lanzó, al mismo tiempo el ataque al gremio docente: fue destituido el vicerrector, un profesor liberal, "blanco" con la represión y también una docente del colegio, vinculada a la JP. Junto a esto comenzó una campaña intimidatoria exigiendo la desafilación a la CTERA y la afiliación al aparato burocrático de la Unión de Docentes Argentinos.

En las difíciles condiciones existentes los compañeros han comenzado a organizarse, buscando reconstituir el Cuerpo de Delegados para organizar la resistencia masiva a la escalada repre-

siva. Durante la semana pasada se realizó una pequeña concentración durante el recreo como consecuencia de la cual los matones-celadores detuvieron a 4 estudiantes, incluido un compañero de 11 años, y los mandaron a la comisaría. Este fue liberado pero hasta el momento de escribir estas líneas los restantes continúan presos.

En los restantes colegios de Córdoba la situación, aún sin llegar a los extremos del Belgrano, se caracteriza por un notable incremento del control represivo del movimiento estudiantil.

La lucha de los compañeros del Belgrano tiene una tremenda importancia: el triunfo dará un enorme impulso a la lucha por las libertades en todos los colegios y, a su vez, si el Belgrano es derrotado, la represión será extendida a todas las demás escuelas secundarias. Es necesario por lo tanto volcar toda la fuerza del movimiento estudiantil secundario en un amplio movimiento de solidaridad con el Belgrano. La TERS de Córdoba ha llamado a conformar COMISIONES UNITARIAS en todos los colegios para organizar el apoyo al Belgrano y luchar por la expulsión de los celadores canas, defender el derecho de los secundarios a construir sus centros y Cuerpos de Delegados y con el objetivo de reclamar la movilización unitaria de todas las corrientes juveniles en una CAMPAÑA DE MOVILIZACION contra la represión policial.

VILLA

SE EXTIENDE LA SOLIDARIDAD OBRERA **POR UN GRAN PLENARIO OBRERO NACIONAL convocado por el Comité de Lucho**

■ Cuando el gobierno volcó 6000 hombres de la policía, gendarmería y prefectura sobre Villa Constitución creando un clima de terror en la población, ocupando el local de la UOM y deteniendo a más de 50 directivos, delegados y activistas metalúrgicos, creyó que quebraría de inmediato la resistencia de este importantísimo sector de la vanguardia obrera del país.

La huelga decretada por los metalúrgicos de Villa lleva ya 26 días sin fisuras, lo que testimonia que los objetivos iniciales del gobierno —descabezar a la dirección de Piccinini— ha fracasado en toda la línea.

La organización de los huelguistas se ha extendido a los barrios, constituyéndose "comités barriales" y grupos de "paradas" que centralizan a los trabajadores y mantienen las vinculaciones con el Comité de Lucha, dirección formada tras la detención de la Directiva y delegados. En los trabajadores de Villa está firme la voluntad de no ceder hasta lograr la libertad de "Pichi" y los compañeros presos.

EL GOBIERNO Y LA BUROCRACIA NO LOGRAN QUEBRAR LA RESISTENCIA OBRERA

Dirigidos por el Comité de Lucha, los trabajadores quebraron la intervención del gobierno (Iriondo) quien ante su estrepitoso fracaso debió ser reemplazado por la burocracia miguelista.

No le fue mejor al delegado de la UOM Nacional, Alberto Campos. En varios días no ha podido agrupar a nadie (fracasó su intento de organizar el carnereaje). Los trabajadores siguen firmemente unidos en torno al Comité de Lucha dispuestos a seguir la huelga hasta el triunfo total.

LA RESISTENCIA DE VILLA PONE EN CRISIS LOS PLANES ANTI OBREROS DEL GOBIERNO

El ataque contra Villa es una prueba piloto del gobierno —avalada por el conjunto de la burguesía— para enfrentar en un terreno de fuerza la creciente resistencia obrera que se viene desarrollando contra los planes de regimentación y superexplotación capitalista. Mediante un golpe fuerte que derrotara a Villa, se pretendía lanzar de inmediato un operativo "antivilla" a nivel nacional: encarcelamiento masivo de delegados y activistas combativos; ataque social al proletariado (postergación de las paritarias y/o de la discusión salarial), poner en marcha una política económica de mayor carestía y entrega al imperialismo yanqui (acuerdo monetario con el FMI, nueva y masiva devaluación, aumento de la carne, etc.).

• POR LA LIBERTAD DE LOS COMPAÑEROS DETENIDOS.

• POR LA DEVOLUCION DE LA SECCIONAL.

• FUERA LA POLICIA DE VILLA,



Como el año pasado el pueblo de Villa está junto a la clase obrera

Estos planes están en crisis por la resistencia de Villa, que empalmó con otras grandes movilizaciones obreras (huelga de los subtes, triunfo de Propulsora, huelga de Indiel, peticiones salariales en decenas de fábricas, etc.). Esto es lo que explica las vacilaciones del gobierno y del gran capital en lanzar un "antivillazo" nacional por temor a enfrentarse a una resistencia obrera de mayores proporciones.

El triunfo obrero en Villa es por esto mismo una cuestión fundamental. De él depende en gran medida el porvenir del ataque contra el movimiento obrero que pacientemente vienen preparando el gobierno y la burguesía.

ORGANICEMOS LA MOVILIZACION NACIONAL SOLIDARIA CON VILLA

En todo el movimiento obrero se ha generado una corriente de apoyo solidario a la huelga de Villa Constitución. Así lo evidencian los paros de Indiel, la constitución de una Coordinadora de Solidaridad en la zona Sur del Gran Buenos Aires impulsada por la Comisión Interna de Rigolleau y otras fábricas; la reconstitución de la Interfabril de San Lorenzo y el pronunciamiento de varias fábricas (Sulfacid, etc.) por un paro regional de solidaridad; las movilizaciones de Zárate, Campana; las colectas que se realizan en todo el movimiento obrero (la lista Gris de gráficos entregó medio millón de pesos, etc.).

Creemos que esta corriente combativa del movimiento obrero podría cobrar una mayor extensión y centralizarse si el Comité de Lucha de Villa Constitución convocara a un plenario nacional de solidaridad con Villa Constitución.

Este plenario abierto a todas las C. Internas, delegados y activistas combativos del país podría estructurar un plan de organización de la solidaridad con Villa Constitución (actos, fondos de huelga, pronunciamientos, etc.) y darle un gran impulso a las paritarias con mandato obrero y el aumento de emergencia para todo el movimiento obrero.

Este es para nosotros el centro de la actividad en solidaridad con Villa, y no (como plantean otras corrientes) que el movimiento obrero debe subordinar su movilización a la presión sobre los partidos políticos constituidos en "multipartidarias" o "multisectoriales". Cada vez que hay una gran lucha democrática u obrera (cierre de Crónica y La Calle huelga de Villa, los partidos se reúnen para "repudiar" los hechos pero no hacen nada por movilizarse para el triunfo de estas luchas. La multipartidaria que se formó por la huelga de Villa (UCR, PST, PI, PC, PDP, VC, etc.) durante ¡26 días de huelga! se negó a movilizar sus fuerzas (afiliados y fondos) en actos y movilizaciones de solidaridad con Villa.

La huelga de Villa ya ha derrotado el golpe inicial del gobierno y puesto en crisis la ofensiva anti obrera que está preparando. Esto ya constituye un triunfo sin precedentes.

Pero la dirección de Villa se ha ganado una autoridad sobre todo el movimiento obrero, convirtiéndose así en una alternativa de dirección para el proletariado nacional.

Nuestra propuesta de convocar a un gran plenario obrero nacional en Villa permitirá organizar y concretar un vasto movimiento de clase en todo el país estructurando la nueva dirección del movimiento obrero. ●

"NECESITAMOS LA MAS AMPLIA MOVILIZACION"

REPORTAJE A ACTIVISTAS DE VILLBER

■ **POLITICA OBRERA:** ¿Cómo marcha la huelga y cómo se ha desarrollado hasta el momento?

RESPUESTA: Desde el primer momento el intento del gobierno era descazar la comisión directiva y tratar de detener a la mayor cantidad de delegados posibles para impedir de que se ofreciera resistencia.

La intervención se produce en la madrugada y cuando nosotros nos presentamos a trabajar nos encontramos con que ya se había detenido al compañero Piccinini y algunos otros dirigentes. En el primer momento hubo una situación de confusión y de desorden por la falta de información y porque en una circunstancia así es lógico que haya un cierto estado de confusión. Nosotros rápidamente superamos esa circunstancia llamando a asambleas sección por sección y fábrica por fábrica donde rápidamente nucleamos a los compañeros delegados que no habían podido ser detenidos y conformamos una dirección formada por los delegados y los compañeros activistas que pasaron rápidamente a dirigir el conflicto y que hasta este momento, después de 20 días de huelga sigue dirigiendo.

En un primer momento este Comité de Lucha funcionaba dentro de planta y estaba formado por dos o tres representantes de las cuatro fábricas: Acindar, Marathon, Metcon y Villber. La primera decisión que se tomó fue una huelga de brazos caídos, es decir que nosotros cumplíamos horario, hacíamos huelga de brazos caídos y la consigna era esperar a que desalojaran y después seguir la huelga en la calle. Una vez en la calle se suponía que las empresas iban a mandar telegramas de intimidación: la consigna era rechazar los telegramas.

Después de varios días de la huelga de brazos caídos y una vez desalojados nosotros seguimos la huelga en la calle. La aplicación desde el primer momento tanto dentro de planta como fuera de planta, de la más amplia y absoluta democracia sindical ha asegurado esta resistencia que el conjunto del gremio está ofreciendo a la intervención y que ahora en estos momentos en la calle ofrece muchas dificultades, pero para eso hemos preparado un sistema de organización barrial con responsables por zona con listas en poder de cada responsable de zona, con nombre y dirección de cada compañero para convocar rápidamente al conjunto de los compañeros y poder discutir todos y cada uno de los problemas que hacen a la huelga. Es decir que de esta forma nosotros pensamos que garantizamos aunque sea en lo más mínimo el método de la democracia sindical que es lo que ha mantenido hasta este momento, por lo menos desde el punto de vista orgánico, el mantenimiento de la huelga. Es decir, que los compañeros estén informados y que participen en las discusiones hace de que el ánimo de los compañeros y la firmeza de la huelga continúen.

PQ: En estos días un delegado del Secretariado Nacional de la UOM nacional se ha hecho cargo de la seccional reemplazando al interventor designado por el gobierno. ¿Qué posición toma el Comité de Lucha frente a la presencia de Alberto Campos en Villa?

R: Nosotros seguimos sosteniendo la posición inicial en lo que se refiere a nuestros dirigentes. Descartamos totalmente a este señor como hicimos con el otro señor Iriondo. Los únicos dirigentes que nosotros reconocemos es al compañero Piccinini y a la Comisión Directiva y ellos están en la cárcel. Por lo tanto hasta que ellos no estén en el sindicato nosotros no vamos a reconocer a nadie.

OTRO CRO: Lo que nosotros vemos es que ya desde arriba empiezan a aflojar ya que la UOM se quiso hacer cargo y de alguna manera quiere negociar con nosotros, pero Piccinini fue muy claro y dijo que si

El sábado pasado la Regional Rosario de nuestro Partido desarrolló un Plenario Sindical para tratar las tareas de solidaridad con la huelga de Villa. Se resolvió editar el segundo número del BOLETIN DE INFORMACIONES OBRERAS, recogiendo el conjunto de los pronunciamientos solidarios con la huelga, la carta enviada por el compañero Piccinini desde la cárcel, la posición de la UJS ante el acto convocado por el CONAFECU para el miércoles 16 y las resoluciones de la Coordinadora de San Lorenzo en solidaridad con Villa.

Al final del Plenario conversamos con dos activistas dirigentes de la fábrica VILLBER, de empalme Villa Constitución, fábrica representada en el Comité de Lucha, y que desde la intervención gubernamental se mantiene firme junto a Acindar, Metcon y Marathon.

general, ya no se trataba del metalúrgico en particular, sino del ciudadano en general, y elementos de la Lista Rosa, no todos porque hay compañeros de la Lista Rosa (aclaro que la Lista Rosa es la opositora a la Lista Marrón que orienta Piccinini y que perdió las elecciones) que en este momento han comprendido que realmente el problema no pasa por lista marrón o por lista rosa sino como ellos dicen simplemente: nosotros somos de la lista rosa pero frente al intento de quebrar una elección tan legítima como fue la ganada por los compañeros de la lista Marrón, nosotros nos incorporamos con todo a trabajar para que nuestro movimiento salga triunfante. Pero hay algunos otros que directamente son elementos patronales que ya conocemos sus nombres y que directamente están trabajando para romper la huelga.

Además la empresa se vale de algunos otros métodos como por ejemplo llamar a compañeros que tenían solicitudes de pedido de trabajo llenas y entonces los llama para incorporarlos a trabajar pero en general estos compañeros que fueron llamados se presentan a planta pero cuando conocen más o menos la situación no se presentan. Es decir que son totalmente falsas las versiones que hace circular el gobierno. El gobierno lo hace en el sentido de crear la confusión dentro del gremio y quebrar la resistencia.

OTRO COMPAÑERO: Quería agregar unas palabras a lo que dice mi compañero referente a la manobra que hace el doctor Simón de Iriondo para quebrar también esta huelga. El otro día hizo un llamado a una asamblea a todos los trabajadores de Villa y en donde no le fue ningún trabajador y que un chaparrón le arruinó totalmente la asamblea. Entonces el señor Iriondo, empleó bien todos sus métodos bien fascistas en ponerse de acuerdo con la JSP para que a punta de pistola llevaran a los ciudadanos a la asamblea que él llamaba, cosa que los compañeros en puerta de fábrica donde ahí eran llevados se resistieron y pegaron su vuelta para las casas.

PQ: En estos días un delegado del Secretariado Nacional de la UOM nacional se ha hecho cargo de la seccional reemplazando al interventor designado por el gobierno. ¿Qué posición toma el Comité de Lucha frente a la presencia de Alberto Campos en Villa?

R: Nosotros seguimos sosteniendo la posición inicial en lo que se refiere a nuestros dirigentes. Descartamos totalmente a este señor como hicimos con el otro señor Iriondo. Los únicos dirigentes que nosotros reconocemos es al compañero Piccinini y a la Comisión Directiva y ellos están en la cárcel. Por lo tanto hasta que ellos no estén en el sindicato nosotros no vamos a reconocer a nadie.

OTRO CRO: Lo que nosotros vemos es que ya desde arriba empiezan a aflojar ya que la UOM se quiso hacer cargo y de alguna manera quiere negociar con nosotros, pero Piccinini fue muy claro y dijo que si

quieren negociar con nosotros que venga Lorenzo Miguel y hable con él ahí en Coronda o en el lugar que sea.

PQ: ¿Qué medidas creen ustedes que deberían adoptarse para extender la huelga de Villa a los principales puntos del país, máxime teniendo en cuenta ya pronunciamientos que han habido en fábricas como Rigolleau, Martín Amato, San Lorenzo, Campana y Zárate de apoyo y solidaridad con la huelga de Villa Constitución?

R: Nosotros, a través de nuestra actividad diaria hemos visitado distintos gremios y nos hemos encontrado con que hay una contradicción entre la base y sus direcciones porque desde la base hemos recibido no solamente palabra de apoyo sino que el apoyo ha sido también en el aspecto material, que es el más importante porque nosotros de solicitudes y de cartas de apoyo a Villa hemos recibido desde todos los sectores pero en realidad entendemos que eso son solamente papeles y que hay un problema fundamental que no solamente se resuelve en el aspecto económico sino que se resuelve, como dice el compañero "Pichi" con la movilización.

Nosotros tenemos una trayectoria en el gremio y la experiencia del conjunto del movimiento obrero así lo demuestra, que una de las armas fundamentales

para los trabajadores es la movilización. Entonces nosotros señalamos de que desde ese punto de vista Villa está aislada y la única forma de romper ese aislamiento para resolver más rápidamente y contar con un margen más amplio de triunfo para que consigamos nuestras reivindicaciones, es la más amplia movilización de todos los sectores que hasta este momento se han pronunciado a través de solicitudes pero si no se lleva a la práctica todo queda simplemente en una expresión de buenos deseos y consideramos que para revertir rápidamente esta situación de aislamiento de Villa debe ser pura y exclusivamente a través de la movilización del conjunto de los sectores que se pronuncian a favor de Villa.

PQ: Para el día miércoles está citada una reunión "multipartidaria" a la cual asistirían los principales partidos políticos del país para tratar la solidaridad con Villa. ¿Qué creen ustedes que debería ser la posición a adoptar en esa reunión multipartidaria?

R: La posición del Comité de Lucha en esa reunión multisectorial debe ser una sola y es tratar de llevar a la práctica la movilización que sería a través de un acto público en la que cada partido político ponga en la calle todas sus fuerzas militantes. Es decir que los partidos políticos, toda su estructura partidaria y todas sus fuerzas militantes tienen que ponerla en la calle para quebrar este aislamiento que yo le decía de Villa. Creo que esa debe ser la posición del Comité de Lucha en esa reunión.

OTRO CRO: Lo que aquí plantea el compañero es una posición totalmente lógica y además de lo que vemos todos los compañeros de fábrica de que el eje principal en esa reunión debe ser que todos los partidos políticos movilicen a sus militantes a favor de un acto público en donde estén presentes sus máximos representantes y que las consignas principales sean las del Comité de Lucha.

LAS TAREAS DE LA COORDINADORA LLAMADA POR RIGOLLEAU

■ La Comisión Interna y la Agrupación Lista Naranja de Rigolleau han tomado una importante iniciativa en relación al rasto del movimiento obrero.

En coordinación con la Comisión de Lucha de Villa Constitución llamaron a sindicatos, comisiones internas, delegados y activistas de la zona sur del Gran Buenos Aires a organizar la solidaridad con la lucha de los trabajadores de Villa Constitución.

Al llamado respondieron en un primer momento: Asociación de Educadores de Berazategui, docentes de Florencio Varela, C.I. de Rhodia (química), agrupación de base de SIAP, y activistas y delegados de Alpargatas, Peugeot, Ferroductil, Zucamor y de distintas fábricas de la zona.

En la reunión se resolvió editar un volante dirigido a los trabajadores de la zona, explicativo de la lucha de Villa, llamar a concretar asambleas de fábrica que discutan medidas de solidaridad, formar grupos de trabajadores que recorran las fábricas para propagandizar los objetivos de la resistencia obrera y vender masivamente los bonos del Fondo de Huelga.

La proyección de la iniciativa de Rigolleau es muy grande. Se trata de articular y organizar a distintos sectores del movimiento obrero de una zona que se está poniendo —por su ascenso combativo— a la altura de los sectores más aguerridos del proletariado nacional.

Entendemos que existen dos tareas fundamentales para lograr transformar a la Coordinadora en un futuro gran centro dirigente:

a) Realizar una agitación especial para obtener la incorporación activa de delegados y activistas de la JP y de cuerpos de delegados como los de Molinos, Propulsora.

b) Alcanzar un trabajo unitario estructural allí donde los activistas independientes no tienen posiciones de representatividad gremial (comisiones unitarias).

Para desarrollar estas perspectivas es necesario un programa de unidad obrera. A la lucha por la solidaridad con Villa, habrá que agregar el reclamo de que los convenios no sean firmados sino con aprobación previa de asambleas, y la movilización por arrancar la libertad de todos los presos y la organización de la defensa de los activistas contra el terrorismo.



Indiel se moviliza por la libertad de los presos y en solidaridad con Villa.

METALURGICOS MATANZA INDIEL

Como en Villa, paro por la libertad del delegado

■ Esta fábrica se ha convertido en uno de los baluartes del movimiento obrero del Gran Buenos Aires, en la lucha contra el Pacto Social y contra la escalada represiva. El viernes 4 de abril los trabajadores de Indiel convocaron un acto en solidaridad con Villa Constitución en la Plaza San Justo que fue violentamente reprimido y 13 de sus delegados y activistas encarcelados. A partir de ese momento, la fábrica se declaró en paro. La unanimidad de la medida de fuerza obligó a liberar a 12 de los compañeros detenidos. Carmelo Affatato, delegado general, sigue todavía detenido. Los trabajadores de Indiel mantienen el paro hasta su libertad. Llamamos a todos los metalúrgicos de La Matanza a organizar comités de solidaridad con Villa Constitución e Indiel y a exigir a la dirección de la UOM que se pronuncie por la libertad de los metalúrgicos presos. Llamamos a todas las corrientes políticas, a los trabajadores de todos los gremios y a la juventud estudiantil a organizar una jornada de movilización regional por la libertad de los presos de Villa e Indiel y a constituir un comité de solidaridad regional. Reproducimos a continuación un reportaje tomado el viernes último a un núcleo de delegados y activistas de Indiel en puerta de fábrica, en momentos en que mantenían firmemente el paro por la libertad de Affatato.

PQ: ¿Cuál es el origen del conflicto?

RESPUESTA: Por medio de una asamblea general de fábrica se resuelve hacer un acto en Plaza San Justo en solidaridad con los compañeros de Villa Constitución el viernes 4. Al acto concurren las fábricas que adhieren al llamamiento: Rigolleau, Santa Rosa, La Cantábrica, Man, sectores eclesiásticos; la villa "Las Antenas" y otros compañeros de fábricas de la zona.

Gente de diferentes fábricas se encontraba en la plaza. Nosotros veníamos encolumnados pacíficamente y la policía nos para tres cuadas antes.

Nos detenemos y un orador habla diez minutos refiriéndose a las razones de nuestra movilización. Luego la policía nos dice que nos retiremos. Acatamos pacíficamente y volvemos a los micros. Treinta metros antes nos reprimen alevosamente, quedando trece detenidos que son golpeados en la vía pública.

La respuesta fue inmediata. Una Asamblea General decide parar la planta hasta la liberación de los detenidos. Son liberados doce compañeros quedando detenido Carmelo Affatato. Otra asamblea general resuelve seguir —en forma unánime— el paro hasta la liberación del compañero Affatato, un honesto delegado.

PQ: ¿Cuáles son los pasos a seguir?

R: No moveremos un fierro hasta la liberación del compañero. Si él llega, a los quince minutos funciona la planta.

PQ: ¿Qué solidaridad han recibido?

R: De diversas tendencias y partidos políticos. De las CIR de la zona, Santa Rosa, Man, Cantábrica y otras.

PQ: ¿Por qué creen ustedes que atacan a Villa?

R: No son compañeros subversivos, ya que responden a su base. Son dirigentes, los de Villa, que

realmente representan a la clase obrera de Villa y sus bases.

PQ: ¿Cómo creen que deben luchar los trabajadores por la libertad de los presos?

R: Por asambleas de fábrica, coordinando los problemas de las fábricas de la zona. Los obreros tenemos los mismos problemas. Los problemas de los compañeros de Villa —sus presos— son nuestros problemas!!!

PQ: Se rumorea la postergación de las paritarias, ¿cómo habría que responder?

R: Nosotros ya hemos respondido. Elevamos (la CIR) una nota a la representación gremial (la UOM de La Matanza), para saber su pensamiento sobre el problema y reclamando un congreso de delegados de la regional.

Ellos nos han contestado que las paritarias son algo no seguro, no nos respondieron sobre el congreso. Nosotros pensamos que este problema —como todos— tenemos que discutirlo todos los obreros y no tres o cuatro en un cuarto oscuro o sentados en un sillón.

PQ: POLITICA OBRERA llama a formar Comités Unitarios para discutir anteproyectos y delegados para las paritarias elegidos en asamblea, para solidarizarnos con Villa y contra la escalada represiva del gobierno. ¿Qué opinan ustedes?

R: Nosotros hemos participado en la elaboración del anteproyecto de Villa, hemos dado nuestra opinión y colaborado en la confección del anteproyecto. Sobre la represión, creemos que sí, es una escalada, no lo dudamos. Estamos en contra de cualquier escalada represiva que venga del gobierno o cualquier otro lado. Cuando nos ataca la policía nos ataca el gobierno, la policía es el brazo armado del gobierno.



PICCININI ESCRIBE DESDE LA CARCEL

ESTA CARTA ES UNA REPRODUCCION DE LA PUBLICACION MANUSCRITA REALIZADA POR EL COMITE DE LUCHA DE ACINDAR, MARATHON, METCON Y VILLBER

COMPAÑEROS:

Antes que nada quiero hacerles llegar un fuerte y caluroso abrazo a todos, especialmente a los que en estos momentos han asumido la responsabilidad de dirigir este conflicto. Esto me hace sentir muy feliz ya que en la realidad se concreta nuestro pensamiento permanente, o sea que la clase obrera tiene un semillero inagotable de dirigentes que ocuparán el lugar que algunos por fuerza mayor (como nosotros en este caso) o por otros claudicantes dejan. Y esto no es casualidad, es el fruto del trabajo consecuente de muchos compañeros que en estos momentos se multiplican demostrando que van avanzando en conciencia y claridad política.

Uds. no se imaginan cómo nos fortalece en la cárcel el saber de la firmeza y combatividad de nuestros compañeros, y esto aún presos es la recompensa más grande que se nos podía brindar.

Compañeros, la lucha debe proseguir pero para eso tenemos que organizarnos, por eso todas las propuestas deben manejarse a través del Comité de Lucha y que éste debe ser la dirección de este conflicto, o sea que todos los gremios y partidos políticos deben centrar todos los movimientos en el sector metalúrgico ya que nadie puede negar que es el eje de la lucha.

Esto no quiere decir que olvidemos nuestros métodos de verdadera democracia como lo hacíamos siempre, hacer asambleas en la medida que se pueda y cuando se vaya a tomar una medida de importancia hacer una amplia discusión con todos los delegados y activistas, o sea la mayor participación posible, eso nos va a asegurar lo correcto de nuestra línea.

A no olvidarse compañeros que si bien no debemos rechazar ningún aporte hacia nuestra lucha, la única garantía es la fuerza que nosotros tengamos acumulada a través de la movilización y la lucha de los obreros, de eso ya tenemos experiencia con nuestras luchas anteriores.

Y una última recomendación, mucho cuidado con el sectorismo político, tener una permanente relación fraternal con todos los compañeros y saber que a la clase obrera no la pueden separar pequeñas diferencias, creo que Villa es un ejemplo de la unidad obrera.

Nosotros esperamos pronto recuperar la libertad para estar en nuestro puesto de lucha junto a ustedes, pero mientras tanto estamos firmes y con mucho ánimo aquí adentro, hasta que llegue la hora de la justicia.

HASTA LA VICTORIA FINAL. COMPAÑEROS.
FIRMES Y UNIDOS, HOY MAS QUE NUNCA.

VIVA LA CLASE OBRERA!!!

PICHI

PROPULSORA:

\$ 130.000

Tras un vigoroso quite de colaboración, dirigido por la Comisión Provisoria (expulsada por la UOM en la huelga del año pasado) los trabajadores de Propulsora obtuvieron \$ 130.000 de aumento.

Por la importancia de este triunfo en el próximo número publicaremos un importante reportaje a los miembros de la Comisión Provisoria.

SAN LORENZO

PRONUNCIAMIENTO DEL SINDICATO PETROQUIMICO

ANTE LOS SUCEOS QUE SON DE DOMINIO PUBLICO, LA ASAMBLEA DE FABRICA DE LOS TRABAJADORES PETROQUIMICOS, RESUELVE:

1) Repudiar la represión desatada contra los trabajadores y sus legítimos representantes, como la realizada recientemente en el cinturón industrial de Villa Constitución a San Lorenzo.

2) Reclamar la inmediata libertad de los compañeros presos, y la restitución del Sindicato Metalúrgico de Villa Constitución a sus legítimas autoridades.

3) Denunciar que el único complot existente es esta represión instrumentada para frenar las posibles luchas obreras en demanda de mejores condiciones económicas y sociales en las próximas paritarias.

4) Pronunciarnos en contra de la implantación en nuestra provincia de un régimen policial.

5) Condenar toda acción de violencia que se dé al margen de las masas ya que en nada favorecen al proceso de democratización del movimiento obrero.

6) Exigir la inmediata discusión en estas paritarias del convenio de la actividad petroquímica ante las veladas amenazas existentes de negarnos ese derecho, derecho que poseemos desde hace años.

7) Oponer la fuerza del gremio a la posible quita de personería gremial del SOEPU, gestionada por la Federación (FATIQyP), y declarar la voluntad de los obreros petroquímicos por la unificación de los sindicatos químicos y petroquímicos de San Lorenzo y Rosario, a través de nuevas elecciones democráticas.

8) Luchar hasta las últimas consecuencias en caso de que algún compañero petroquímico o dirigente de nuestro sindicato caiga preso por su actividad gremial o política.

SAN LORENZO, 4 de abril de 1975

SULFACID

POR UN PARO REGIONAL POR VILLA

El lunes pasado, una asamblea de Sulfacid adoptó decisiones fundamentales de solidaridad con la gran huelga de Villa. Estas fueron las resoluciones de la asamblea:

1- Donación de un jornal para el fondo de huelga de Villa (hubo mociones que proponían dos y tres jornales).

2- Dar mandato a la Comisión Interna para mocionar en el Comité de Solidaridad con Villa de San Lorenzo un paro de 24 horas.

3- Realizar una amplia campaña de colocación de los bonos del Comité de Lucha.

PCR: EA LA LINEA PROYANQUI, REACCIONARIA Y ANTIOBRERA

■ Distintas organizaciones de izquierda se han pronunciado por el paoyo directo o indirecto (bajo el slogan de defender la Constitución) al gobierno con el argumento que está en marcha un golpe de estado (PC, VC, PCR, PST). Sin embargo, el PCR se lleva los "honores" y "laureles": apoya al ala derechista, de los verdugos y represoras, liderada por los Lopez Rega y Cía. El PCR encubre todos los golpes, ataques y atropellos del gobierno dirigidos contra el movimiento obrero, presentándolos como frutos de una acción golpista, que Isabel y Lopez Rega resistirían. El deber de la clase obrera sería —según el PCR— apoyar al gobierno y en especial al sector de Lopez Rega. El PCR ha terminado apoyando las medidas más nefastas y antiobreras del actual gobierno, colocándose en la vereda de enfrente de la vanguardia obrera y de la juventud que busca un camino de independencia de clase y ruptura con la burguesía.

CON ISABEL-LOPEZ REGA

El PCR votó en Misiones por el FREJULI "porque representa auténticamente al pueblo misionero" (El Territorio, 11 de febrero). La derecha peronista valoró este apoyo electoral proveniente de quienes se reclaman de la "izquierda" y del "comunismo" para volcarlo contra los marxistas y antiimperialistas.

Los que intervinieron el Smata-Córdoba y Villa no titubearon en concurrir a los pequeños y minúsculos actos preelectorales del PCR (miembros de la rama política, femenina y de las 62) para señalar "un mismo objetivo" junto a "los comunistas revolucionarios", y para manifestar "muy especialmente el saludo del compañero Demetrio Vazquez" y del Consejo Superior Peronista (Nueva Hora, 2 de abril).

¿Luchan realmente por la libertad de los compañeros de Villa y del Smata quienes apoyan políticamente a sus carceleros?

LA RESISTENCIA DE ISABEL

Desde mediados del año pasado asistimos a un acelerado alineamiento del gobierno hacia el imperialismo yanqui. Las tímidas medidas de Gelbard, tendientes a limitar el peso del imperialismo yanqui quedaron en la práctica anuladas. Preguntamos al PCR:

¿Es cierto o no que Gomez Morales se comprometió en su viaje a EE.UU. a modificar los aspectos restrictivos de la ley de inversiones extranjeras?

¿Es cierto o no que arregló con la banca imperialista la revisión de las "argentinizaciones" de la Esso, Shell, ITT y Siemens?

¿Es cierto o no que decidió en acuerdo con el Banco Mundial la devaluación del peso?

¿Es cierto o no que sabotó los convenios comerciales con los países del Este?

¿Es cierto o no que el gobierno le dio un total apoyo al Plan Kissinger durante la visita de Rogers a la Argentina?

El PCR encubre alevosamente este decidido rumbo proyanqui. Mientras incluso algunos sindicalistas del FREJULI denuncian un abandono de la "tercera posición", el PCR dice lo siguiente de la gira de Gomez Morales a



El PCR con el gobierno, contra el triunfo de los trabajadores de Villa.

EE.UU.: "El pueblo argentino y la clase obrera... exigen que se exprese claramente en el exterior su posición antiimperialista... El pueblo argentino tiene derecho entonces a preguntar de qué se trata (la misión Gomez Morales) y exigir claras posiciones" (Nueva Hora, 29 de enero). Ninguna denuncia concreta a pesar de la claridad de los discursos de Gomez Morales en el exterior. ¿Por qué? Para poder mentir sobre el supuesto "antiyanquismo" del gobierno.

Si tenemos en cuenta, además, la inminencia de nuevas devaluaciones del peso, el anuncio de Cairoli sobre la posibilidad de arribar a un acuerdo "stand-by" con el FMI, los acuerdos Vignes-Kissinger y el próximo encuentro con Pinochet (para sacar a los sanguinarios de Chile del "aislamiento"), podemos apreciar que el PCR se alinea tanto con la reacción nacional como con la internacional (el imperialismo yanqui).

EL PCR ENCUBRE EL GOLPE QUE PREPARA ISABEL

Hemos denunciado que Isabel, con el Ejército, está preparando más golpes contra el movimiento obrero. El fracaso del peronismo por poner en "vereda" a los trabajadores, ha llevado al gran capital nacional e imperialista a exigir un golpe de fuerza contra los trabajadores, un anti-Villa a escala nacional.

Los Alsogaray y Frondizi —agentes del capital yanqui— no plantean, nor el momento, la sustitución del actual gobierno sino que asuma su "responsabilidad". Es lo que está haciendo Isabel, como lo testimonian las tropas en Tucumán y Villa, la devaluación

del peso y el encarcelamiento de las decenas de activistas obreros y de la juventud.

Los lineamientos de este autogolpe están más o menos dibujados: nueva devaluación, plan de austeridad, suspensión de la discusión salarial en las paritarias, represión contra el activismo obrero.

¿Cómo encubre el PCR este golpe? Diciendo que hay un golpe de estado en marcha contra Isabel, a quien se debería apoyar. ¿Quién mandó las tropas a Villa? ¿Quién ordenó preparar el informe represivo? ¿Quién está preparando el programa económico? El gabinete de Isabel, siguiendo sus directivas, cediendo a las exigencias de los agentes del imperialismo.

Entonces. ¿Se encubre o no este nuevo programa reaccionario que está elaborando el gobierno diciéndole a los trabajadores que hay que apoyar al gobierno?

La connivencia con los sectores de la derecha peronista, el descarado apoyo a los Lopez Rega y Demetrio Vazquez, ha llevado al PCR a encubrir o apoyar los atropellos contra el movimiento obrero.

EL PCR PIDE EL ENCARCELAMIENTO DE LA IZQUIERDA

Aunque parezca mentira es así. El PCR sostiene: "Libertad a los patriotas presos y cárcel a los conspiradores".

¿Qué entiende el PCR por "conspiradores"? Según Nueva Hora, el PC, la JP, el ERP y otras organizaciones están en el golpe proruso y por lo tanto es justo que el gobierno los encarcele. Militantes del PCR han aclarado que su grupo lucha únicamente por la libertad de los presos antigolpistas y por el encarcelamiento de todos los "conspiradores", que en el lenguaje del PCR son los que se oponen al gobierno.

Nuestra acusación es clara. Que responda el PCR:

¿Lucha por la libertad incondicional de todos los presos que se reclaman del campo obrero y popular? ¿Por el levantamiento de la captura a Tosco, y la libertad de los militantes de la JP, PC, PST, PO, ERP, etc? ¿Sí o no? El PCR sería partidario de liberar a todo eventual terrorista de derecha —por lopez reguista— pero pide cárcel para marxistas y antiimperialistas

EL PCR CONTRA EL TRIUNFO DE LA HUELGA DE VILLA

Mientras Nueva Hora dedica sus tapas a

(Continúa en la página siguiente)

(Viene de la página anterior)

señalar la supuesta "resistencia" antiyanqui de Isabel, en tres semanas de heroica y firme huelga de Villa Constitución no mereció ni siquiera una sola mención en la tapa. Esto tiene una explicación, apenas leemos las pequeñas notas interiores dedicadas a la huelga.

El feroz ataque del gobierno es presentado por *Nueva Hora* apenas como "los sucesos ocurridos en Villa", y a la salvaje represión se la describe como "debilitamiento" de la lucha "contra el golpe". En cambio, los sectores que apoyan la huelga (PC, JP, especialmente) son acusados de utilizar "la lucha obrera y popular" para deteriorar a Isabel. El remate lo dan al final cuando señalan que la brutal represión "no nos harán confundir a cerca de quienes son los enemigos..." y seguir bregando "en defensa del gobierno de Isabel".

El enemigo de los trabajadores de Villa, el que encarceló a Piccinini, intervino la seccional no es el "enemigo" del PCR —en esto ¡no se confunden! Pero quienes se han solidarizado con la huelga y militan en su favor esos sí deben ser denunciados. Toda la posición del PCR tiende a la quiebra de Villa Constitución.

EL PCR CON LAS INTERVENCIONES PROVINCIALES

La derecha peronista está librando una gran batalla por lograr el copiamiento de la Provincia de Santa Fe, así como lo hizo con Buenos Aires, Córdoba, Mendoza, etc.

El PCR se ha sumado a la campaña de los Cuello y Penisi: "Hay que barrer de la Provincia a este equipo de golpistas encubiertos", señala *Nueva Hora*, 25 de marzo, refiriéndose a Silvestre Begnis. ¿No es esto un especial servicio a los Lacabanne y Cuello?

El PCR dice que si Cuello y Penisi triunfan "no sobrevendría nada nuevo". Esto es una vulgar canallada. PD se opone a toda intervención provincial de Isabel, porque si se brevendría algo nuevo: los explotadores terreristas reemplazarían a los explotadores "constitucionales". La posición del PCR en favor de la intervención a Santa Fe nos indica que estos maoístas apoyaron el "navarrazo" —dirigido contra el "ruso" Obregón Cano. Ahora entendemos porque Salamanca

desmovilizó al SMATA contra el "navarrazo".

El PCR reclama la intervención de Santa Fe —que en las actuales circunstancias sólo sería un derecho— en medio de la huelga de Villa. Nadie, ni Alsogaray, ha tenido una posición reaccionaria tan consecuenta.

EL PCR PROPONE ANULAR LAS ELECCIONES DEL 77

Los planteos del PCR son una colección provocadora de todas las reivindicaciones anti-democráticas. Claro que todas parten de la defensa de este gobierno reaccionario (reaccionario porque anula las libertades democráticas y sigue una política de carestía y destrucción de conquistas sociales, aunque se apoye en un régimen de tipo parlamentario), por lo que guardan una lógica estricta. Enemigos de Villa, partidarios de un derecho en Santa Fe, cómplices de la devaluación y del plan de entrega al imperialismo yanqui, también proponen que se anulen las elecciones del 77 y que tengamos Lopez Rega hasta el 79.

Nueva Hora (2/4) reclama "golpear a oligarcas e imperialistas", por lo que propone la anulación de esos "acuerdos preelectorales" que habría firmado Perón con Lanusse. Piden, entonces, la derogación del estatuto proscriptivo y de la "reforma constitucional".

Como bien se sabe, el gobierno estudia ambos puntos. Respecto al estatuto, Isabel tiene en carpeta uno más proscriptivo, y respecto a la reforma constitucional de Lanusse, hay proyectos de derogarla para volver a las elecciones cada seis años.

En su momento, Lanusse concibió un mandato por cuatro años para poder derrocar a los gobiernos "constitucionalmente". El período de cuatro años se ha convertido sin embargo, en un instrumento democrático contra el gobierno de las triple A. El PCR, al reclamar que el gobierno derogue la reforma de Lanusse se ubica en el plan reaccionario más extremo: perpetuar por decreto al tandem Isabel-Lopez Rega. Una medida como ésta sería un mayor alejamiento de las libertades públicas y un mayor acercamiento hacia el régimen policial.

¡A lo que lleva la defensa de Isabel por parte del PCR!

UNA UNICA CONCLUSION: ROMPER CON EL PCR

La Dirección del PCR pretende venderle a sus militantes e "tranvía" de que así construyen la unidad de los trabajadores peronistas. ¿Cuál es la realidad?

Los trabajadores peronistas —en Villa, Rigolleau, mecánicos, etc.— resisten la ofensiva gubernamental y del imperialismo. Es esta resistencia la que abre inmensas perspectivas para gestar un verdadero frente único de los explotados contra la ofensiva del FMI, Gomez Morales, Frondizi, Alsogaray y el gobierno.

La posición del PCR es de unidad con los represores y entreguistas, pasándose así al campo de los explotadores, apoyando sus medidas más nefastas y antiobreras y a los inspiradores de los crímenes contra los mejores activistas obreros y de la juventud.

Los compañeros honestos y combativos no tienen nada que hacer en las filas del PCR.

NO SON "BOBADAS", SON ENTREGADAS

■ En *Nueva Hora* del 9 de abril, el PCR nos acusa de "bobos" y de mala fe por haberlos acusado de haber aprobado la devaluación del peso (PO 26/3). Nosotros no creemos estar polemizando con bobos sino con agentes concientes de Gomez Morales y Lopez Rega.

En *Nueva Hora* del 12 de marzo se afirma: "Resultaba a todas luces irreal y costoso mantener últimamente el tipo de cambio, sin arbitrar medidas de fondo que atacaran las raíces del atraso y la dependencia".

¿Es esto, sí o no, una justificación de la devaluación monetaria? El PCR presenta la devaluación:

- como una medida "obligada" por los supuestos costos altos.
- como una medida "obligada" por la ausencia de un plan de "fondo" que ataque las raíces...

Lo mismo dice Gomez Morales. Nosotros decimos: la devaluación era absolutamente inconveniente y podía evitarse con un simple plan de emergencia. ¿Cómo? Decretando la moratoria de la deuda externa, interviniendo los bancos, haciéndose cargo el Estado de la comercialización del comercio exterior. Estas dos medidas no eliminarían las "raíces" del atraso y la dependencia (esto están en la estructura productiva y no se eliminarán bajo el régimen de la propiedad privada) pero forman parte de un plan mínimo de emergencia, para que la crisis no recaiga sobre los explotados.

La lógica del PCR es la de Gomez Morales: este presentó la devaluación como un hecho obligado por la coyuntura internacional, agregándole una pequeña cuota de fraseología izquierdista (plan de fondo) para mejor justificarla.



El PCR votó en Misiones por Isabel y Lopez Rega.



PORTUGAL

¿QUE ES EL PACTO CONSTITUCIONAL?

■ La marcha de la revolución proletaria en Portugal se ha acelerado notablemente desde el fracaso del golpe del 11 de marzo. Esto se expresa en los multitudinarios mítines que exigen medidas drásticas contra los contrarrevolucionarios y la proliferación de comités autónomos de soldados y marineros. Para enfrentar esta situación, el MFA exigió al conjunto de los partidos políticos la aprobación de un "pacto constitucional" de garantía del orden político y social actuales y de preservación de la jerarquía militar, de la depuración que exigen los trabajadores y soldados.

Los puntos del "Pacto constitucional" son:

*separación de los poderes civil y militar.

*la legislación castrense y de defensa nacional quedan en manos exclusivas del poder militar.

*el Consejo Revolucionario militar tendrá la última palabra en cuanto a la constitucionalidad de las leyes.

*el Consejo Revolucionario integrado por altos oficiales determinará las líneas de la política social, económica y financiera.

La esencia reaccionaria del pacto propuesto por el MFA consiste en la preservación de la estructura militar jerárquica y el cuerpo de oficiales —último baluarte del estado burgués— de la irrupción política independiente de las masas. La mayoría del cuerpo de oficiales estuvo comprometida con la intención golpista del 11 de marzo. Si no pudo actuar más abiertamente fue porque se vio paralizado por la movilización autónoma de obreros y soldados. Su preservación implica el mantenimiento del nido fundamental de la contrarrevolución. Al mismo tiempo, el "pacto" va dirigido a permitir el mantenimiento de Portugal en la OTAN, que es la base militar internacional de la contrarrevolución impulsada por el imperialismo. Mientras el senador norteamericano Bunkley sostuvo que "la OTAN podría considerar una intervención militar", "varios gobiernos occidentales han puesto en guardia al gobierno portugués contra la evolución que se desarrolla. Estados Unidos, Gran Bretaña y Bélgica han enviado notas en ese sentido; Alemania Federal se prepara a hacerlo" (Le Monde, 2-4).

EL PC Y EL PS APOYAN EL PACTO

Desde el primer momento el stalinismo portugués fue un firme defensor del "pacto constitucional": defendió la "institucionalización del MFA" y consideró que el Consejo de la Revolución "sabría interpretar las aspiraciones del pueblo portugués". Al atribuirle al MFA un carácter revolucionario, presentándolo como el artífice de las conquistas democráticas y revolucionarias, el stalinismo busca preservar al cuerpo de oficiales y al estado burgués, de la irrupción política independiente de las masas. Estas reclaman la ruptura con la burguesía, como se expresó en el propio acto del PC donde la muchedumbre pidió la expulsión del PPD —partido patronal—

Multitudinarios mítines exigen medidas drásticas contra la contrarrevolución



del gabinete, y como se manifiesta en el crecimiento y fortalecimiento de las organizaciones independientes de las masas, de los consejos de fábrica y de soldados.

El PS también ha aceptado el "pacto". Es más, su secretario general en una concentración "defendió la libertad de acción de la Iglesia Católica" (La Opinión, 23-3) que milita abiertamente en favor de la contrarrevolución.

EL PPD: ACUERDOS Y DISCREPANCIAS CON EL "PACTO"

El Partido Popular Democrático, principal partido burgués, aceptó finalmente el Pacto. Sus discrepancias no giraban en torno al objetivo político central del MFA: preservar el cuadro de oficiales y al estado burgués de la irrupción de las masas. Sus discrepancias hacen al método para derrotar a las masas. Importantes sectores burgueses no confían en la capacidad del MFA para controlar el actual proceso revolucionario. El grado de deterioro interior en la jerarquía castrense se está acelerando rápidamente y el PPD teme que las volteretas demagógicas del MFA terminen por acentuar su descomposición. Por el contrario, son partidarios de encarar rápidamente, en la fase actual, una ofensiva contra las conquistas revolucionarias de las masas, contra sus organizaciones independientes, contra sus consejos de fábrica y de soldados. El PPD quiere colocar a sus militantes en la dirección del MFA desplazando a los que contemporizan con el PC; por eso apoyaron el golpe del 11 de marzo. Hay una lucha por el copamiento del MFA —en descomposición. "El PPD, que pertenece a la coalición de gobierno, señaló que acepta la realidad de que Portugal vive una revolución y que su motor son las Fuerzas Armadas" (La Nación, 7-4).

LA DESCOMPOSICIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS Y LA POLÍTICA DEL MFA

La cuestión central que mide el avance de la revolución proletaria en Portugal es el grado de deterioro y descomposición de sus "instituciones armadas". Paralelo a la aparición de comités de fábrica y de campesinos, la proliferación de organizaciones independientes de los soldados y la tropa constituye el rasgo fundamental en la marcha de la revolución portuguesa. "El 27 de marzo en el cuartel del regi-

miento de artillería ligera Nº 1, la LUAR (Liga de unión y acción revolucionaria) realizó un acto de esclarecimiento ante varios cientos de soldados... Comisiones de soldados, provenientes de cuarteles cercanos a Lisboa, asistieron a esta asombrosa reunión revolucionaria... Cantos y consignas llamaban a crear un verdadero ejército del pueblo. La contestación gana a la base de las Fuerzas Armadas y se transforma en un comienzo de crítica a los oficiales 'instalados' en los organismos supremos del MFA. Las cosas van rápido" (Le Monde, 29-3). "En el RAL 1 (llamado el Regimiento Rojo del Ejército Portugués) riñe el sistema de asamblea, impuesto por el MFA, del que participan oficiales, suboficiales y tropa" (La Nación, 11-4). "El movimiento de capitanes es cada vez más fuerte dentro del MFA, a medida que continúa la depuración de las Fuerzas Armadas, admitió el primer ministro portugués" (La Nación, 9-4).

"La marinería de la flota portuguesa eligió el organismo que la representará en el MFA y proclamó su adhesión al socialismo... Las decisiones fueron tomadas por 180 delegados designados por las diversas unidades de la Marina de Guerra, incluidos representantes de unidades estacionadas en Angola, Mozambique y Cabo Verde. El segundo día de las deliberaciones estuvo abierto a todos los marineros de la flota, que asistieron en número de tres mil. En los próximos días el Ejército y la Fuerza Aérea repetirán esta experiencia" (La Opinión, 5-4).

La jerarquía del MFA se propuso integrar en su seno a los comités de marineros y soldados, al movimiento de capitanes, en un intento por contener y disciplinar la insurgencia de las masas. Esto no hará más que acentuar las contradicciones y choques dentro del MFA entre la alta oficialidad, partidaria de preservar al cuerpo de oficiales y la actual estructura militar, y los comités de soldados. En estas condiciones, ¿cuál es el futuro del MFA? Lo más probable es que ante la primera prueba de fuego entre la revolución y la contrarrevolución se disloque y estable en mil pedazos. El MFA es una delgada capa que no tiene la capacidad para resistir una insurgencia obrera y campesina.

La continuidad del orden capitalista en Portugal descansa en la actualidad sobre las espaldas de los partidos obreros —PC y PS— cuyas direcciones se juegan a preservar el estado burgués de los embates de las masas. Pero tienen que enfrentar también una gran presión de sus bases hacia la ruptura con la burguesía. Aquí está la clave de la situación. El porvenir de la revolución radica en los comités de fábrica, de soldados y marineros, en su centralización nacional, en la imposición de un gobierno de las organizaciones obreras unidas.

VIETNAM

EL PROLETARIADO MUNDIAL E INDOCHINA HAN QUEBRADO LOS "ACUERDOS DE PARIS"

■ Más de las tres cuartas partes del Vietnam del Sur están en manos del Vietcong. Los oficiales del Pentágono "eran profundamente pesimistas sobre la capacidad de Vietnam del Sur de defender el territorio que les queda" (Time, 14/4). A la vez, es inminente la toma de la capital camboyana por el Khmer Rojo que ya controla el 98 por ciento del país.

Los triunfos de las masas vietnamitas han dado golpes decisivos al cuadro de contención que se les pretendió imponer a través de los acuerdos de París de 1973. La "estructura de paz" montada por el imperialismo yanqui y las burocracias soviética y china sacrificando los intereses elementales de las masas indochinas, sacrificando la unidad e independencia nacional de Vietnam, se quiebra estrepitosamente. No es la primera vez que la revolución indochina debe soportar el cerco contrarrevolucionario de los acuerdos mundiales del stalinismo internacional con el imperialismo. Ya ocurrió en 1945, 1954 y 1973.

LA "UNION FRANCESA" EN 1945

En agosto de 1945 estalló la revolución a lo largo de Vietnam. En Hanoi, un gobierno dominado por el Vietminh y bajo el liderazgo de Ho Chi Minh proclamó la República Democrática de Vietnam. La irrupción revolucionaria de las masas vietnamitas quebraba los acuerdos de posguerra entre el stalinismo y el imperialismo, según los cuales Indochina debía volver al dominio francés.

La política seguida por el gobierno de Hanoi fue de conciliación con el imperialismo francés (calificado de "democrático" por el stalinismo) y con la burguesía y terratenientes nativos. Las propiedades imperialistas y terratenientes no fueron expropiadas. El 6 de marzo de 1946 el gobierno de Ho Chi Minh firmó con Francia una convención por la cual Vietnam se consideraba parte de la Unión Francesa y "se declara dispuesto a recibir amistosamente al ejército francés, conforme a los acuerdos internacionales (Yalta y Postdam)". En nuevos acuerdos (setiembre 1946) admitió la proclama de una república autónoma en el sur bajo el control de las tropas francesas, la pertenencia monetaria a la zona del franco, la intangibilidad de las empresas y bienes franceses y la devolución de los bienes requisados por el gobierno vietnamita a sus propietarios. El resultado es imaginable: las tropas francesas recibidas "amistosamente" ocuparon toda Indochina y restablecieron el dominio colonial francés. El stalinismo mundial entregó la revolución vietnamita por sus acuerdos con el imperialismo, obligando a los trabajadores indochinos a iniciar una cruenta guerra civil desde posiciones muy débiles.

GINEBRA 1954

Nuevamente en 1954, los triunfos obtenidos

por los trabajadores y campesinos vietnamitas en los campos de batalla contra el imperialismo francés son entregados, en Ginebra, por los acuerdos contrarrevolucionarios de las burocracias soviética y china con el imperialismo mundial.

A pesar de la derrota aplastante del imperialismo francés, los acuerdos de Ginebra solo reconocían al Vietminh el control al norte del paralelo 17 (actual Vietnam del Norte). Las fuerzas revolucionarias que ocupaban enormes extensiones en el sur (región de grandes tradiciones revolucionarias desde la década del 30) se vieron obligadas a replegarse hacia el norte. En el sur fue instalado un gobierno fantoche del imperialismo yanqui y se dividió a Indochina en estados de Camboya, Laos y dos Vietnam. La división de Vietnam, la formación del estado títere de Vietnam del Sur, la participación de Indochina fueron sancionados por los acuerdos de Ginebra.

LOS ACUERDOS DE PARIS DE 1973

En 1968 se produjo un viraje fundamental en la lucha de clases. En Vietnam las fuerzas revolucionarias lanzaron la poderosa ofensiva Tet que combinó operaciones militares con insurrecciones populares en las grandes ciudades. La huelga general francesa y el avance de la revolución política en Checoslovaquia dieron comienzo a un período de ascenso revolucionario mundial que englobó al proletariado de los países adelantados y de los Estados Obreros. También en los Estados Unidos el movimiento de resistencia a la guerra de Vietnam alcanzó vastas proporciones. La derrota de Johnson en las elecciones del 68 reveló el carácter totalmente impopular de la guerra. El ascenso mundial del proletariado colocó un freno a la intervención militar directa de los yanquis.

A partir de entonces el imperialismo modificó su política. Busca estructurar una política de contención del alza revolucionaria utilizando la colaboración contrarrevolucionaria de las burocracias soviética y china. En Vietnam esto debía permitir a los yanquis retirar sus tropas manteniendo al estado títere de Saigón como tapón de contención de la marea revolucionaria en el sudeste asiático. Con este fin comenzaron las negociaciones de los acuerdos de París, que finalmente se firmaron en enero de 1973, y cuyas principales cláusulas son:

• **División de Vietnam:** el Norte y el Sur son considerados países diferentes. La reunificación quedaba para un futuro remoto en base a acuerdos (improbables) entre ambos países, (art. 14 y 15).

• **Derecho de Propiedad y Libre Empresa:** tanto el Vietcong como el régimen títere de Thieu se comprometían a defenderlos en Vietnam del Sur. Sobre esa base económica y social se ratificaba la división de Vietnam. Era irrealizable la unidad con el Norte donde la



1973:
Le Duc Tho
y Kissinger
firman el
acuerdo de
París.

propiedad privada de los medios de producción ha sido liquidada.

• **Reconocimiento del régimen de Saigón** como gobierno de las zonas que mantenía bajo su control en el momento del cese de fuego que debían permanecer congeladas. Ese territorio después de las brutales ofensivas militares yanquis llegó a abarcar el 90 por ciento de la población careciendo el Vietcong de control sobre alguna ciudad. Esto significaba, además, una nueva partición de Vietnam.

• **El imperialismo yanqui quedó como garante** del cumplimiento de los acuerdos al mismo nivel que Vietnam del Norte, violando abiertamente la independencia vietnamita.

• **Formación de un Consejo Nacional de Reconciliación** tripartito compuesto por la camarilla de Saigón, el Vietcong y un tercer sector "neutral" que debía funcionar por unanimidad y organizar las elecciones generales.

¿Cómo pudieron imponer los yanquis estos acuerdos que sancionaban la partición de Vietnam, mantenían al régimen títere de Saigón y autorizaban —de hecho— su intervención futura en caso de violación al colocarlos como garante? En primer lugar lanzó violentas contraofensivas militares, las más violentas y despiadadas de toda la guerra. En el norte llegó a minar el puerto de Haiphong y reinició varias veces sus bombardeos. Intervino militarmente en Camboya instalando un régimen títere similar al de Saigón. Pero el hecho fundamental es que toda esta brutal ofensiva militar contó con la complicidad de las burocracias soviética y china, que se negaron siquiera a armar al Vietcong y a Vietnam del Norte con el armamento moderno adecuado para enfrentarla. El imperialismo además aprovechó la división entre ambas burocracias, pues mientras China mantenía el reconocimiento de Sihanouk en el exilio como gobierno de Camboya, la URSS reconoció y estableció relaciones diplomáticas con el régimen títere.



Una unidad guerrillera del Vietcong

re de Lon Nol. Por eso pudo afirmar Nixon que "en lo que respecta a la guerra en Vietnam, la Unión Soviética ha sido útil para comenzar las discusiones de París. Sin su cooperación, sería difícil avanzar tan rápidamente como quisiéramos hacia la paz".

LA DESCOMPOSICION DEL REGIMEN DE THIEU Y LA CRISIS DEL IMPERIALISMO HACEN ESTALLAR LA ESTRUCTURA DE LOS ACUERDOS DE PARIS

Los acuerdos de París fueron violados abiertamente por el régimen de Saigón y el imperialismo yanqui como antes lo había hecho el imperialismo francés con los de 1945 y los yanquis con los de Ginebra. La revista *Time* lo reconoce afirmando que los EE UU. proveyeron enormes cantidades de material bélico al régimen de Saigón y que éste durante el primer año del cese de fuego incrementó un 20 por ciento su territorio. Además, la represión desatada por el régimen de Thieu fue feroz. No sólo no liberó los 200 o 300 mil presos en poder de su régimen sino que incrementó su número en otros 50 mil (ver reportaje a Nguyen Dinh Tri, miembro del GPR, *Revista Internacional*, enero 1975). Según estadísticas oficiales el cese de fuego fue violado nada menos que quinientas mil veces, con el objeto de reducir las zonas ocupadas por el Vietcong.

La brutal y salvaje represión desatada por el régimen de Thieu tiene su explicación. Falto del sostén de las bayonetas yanquis, su régimen comenzó a descomponerse. Su impopularidad se hizo cada vez más aguda y sus iniciales éxitos militares dejaron paso a un retroceso creciente de las zonas bajo su dominio. Según *Le Monde* (2-4) desde mediados del año pasado, Thieu comenzó a estudiar un plan de retirada de las mesetas centrales y de las provincias norteañas para fortalecer su control sobre las ricas y pobladas provincias del delta del Mekong y de los alrededores de Saigón, manteniendo enclaves en las

ciudades costeras.

Cuando decidió ponerlo en práctica, tras las derrotas sufridas en las mesetas centrales a principios de marzo, se produjo un desbande general de sus tropas, que retrocedieron sin combatir, entregaron inmensas cantidades de material de guerra y permitieron la ocupación de las tres cuartas partes del país por el Vietcong. El plan de retirada de Thieu estaba encuadrado en la estructura de los acuerdos de París, pero reduciendo el área bajo su control que seguiría siendo sustancial. Si el plan estalló fue por la descomposición interna del régimen de Thieu. Por la brecha abierta por la retirada irrumpieron las profundas contradicciones sociales y políticas de un pueblo que viene luchando desde hace más de 40 años por su independencia y hace más de 20 por su unificación. Los soldados, obligados durante años a combatir por un régimen ajeno a sus intereses, abandonaron sus armas y se negaron a replegarse hacia Saigón. La inmensa mayoría permaneció en las zonas bajo control del Vietcong.

El hecho fundamental y decisivo que hace posible la actual seguidilla de triunfos de la revolución indochina es la profunda crisis que corroe al imperialismo yanqui, acosado por el ascenso mundial del proletariado y por sus propias contradicciones interiores. Desde los acuerdos de París, esta crisis se ha agudizado enormemente. El ascenso proletario ha pagado un gran salto con el comienzo de la revolución proletaria en Portugal. España y Grecia viven una situación prerrevolucionaria que puede transformarse en revolucionaria en cualquier momento. Las huelgas en Italia, Inglaterra y Francia revelan claramente el progreso de la situación prerrevolucionaria en toda Europa. La estructura de la NATO está en crisis bajo los efectos de la crisis de Chipre y la situación portuguesa. La resistencia de las masas palestinas impide una salida contrarrevolucionaria en el Medio Oriente.

En el interior de los Estados Unidos, el ascenso de masas dificulta el intento del imperialismo de descargar la crisis económica sobre las espaldas del proletariado. Huelgas y manifestaciones testimonian un nuevo despertar de la clase obrera norteamericana. La resistencia a la guerra en Vietnam no ha cesado. Un cable del diario *La Opinión* del 13-4 señala que "aparte del pesimismo que muestran sus dirigentes, la opinión pública... no está de acuerdo, en su mayoría, en nuevas intervenciones armadas de las fuerzas norteamericanas" y da las cifras de un sondeo de opinión por el cual sólo un 11 por ciento estaría dispuesto a volver a intervenir en Vietnam si fuese inminente la caída de Saigón. El *Time* del 14-4 también destaca que "los diputados (yanquis) que recorrieron sus distritos durante Semana Santa no encontraron prácticamente ningún apoyo al pedido de Ford de mayor ayuda militar". "Es muy poco probable que la opinión pública norteamericana concienta nuevos sacrificios en dólares o en sangre para revertir una situación militarmente perdida" (*La O-*

pinión, 8-4).

Al mismo tiempo, la crisis de Watergate puso en evidencia las profundas contradicciones de su estructura política. Lo que queda en los Estados Unidos de federalismo, de parlamentarismo, de tradiciones democráticas heredadas del pasado se ha vuelto incompatible con la centralización económica y política necesarias para jugar el rol de gendarme mundial de la contrarrevolución en condiciones de ascenso mundial del proletariado. Es este ascenso y la crisis del imperialismo yanqui lo que paraliza su capacidad de intervención.

LAS BUROCRACIAS SOVIETICA Y CHINA BUSCAN SALVAR LOS ACUERDOS DE PARIS

Pero tanto la burocracia soviética como china están empeñadas en evitar el triunfo de la revolución en Indochina y contenerla en las estructuras de los acuerdos de París. El periodista chinófilo Karol (*La Opinión*, 15-4) resume noticias y comentarios del periodismo chino destaca que el primer editorial de Remmin Ribao dedicado a Vietnam "asombra sobre todo por su serenidad y legalismo... está dedicada a demostrar que la camarilla de Thieu sabotea la actividad de las distintas comisiones mixtas civiles y militares previstas por los acuerdos de París". "... Recuerda que Estados Unidos se comprometió no solamente a respetar los acuerdos de París sino también a garantizar que la camarilla de Thieu observase escrupulosamente y aplicase con seriedad las cláusulas de esos acuerdos... y finalmente proclama su respeto por los acuerdos de París". La conclusión del articulista, obvia, es que "resulta claro que la ofensiva actual de los vietnamitas no tiene por objeto tomar Saigón ni arreglar por las armas el problema político del país. China parece atenerse en todo momento a los compromisos que suscribió durante la conferencia de París". Al mismo tiempo Sihanouk, sostenido por los chinos, declaró en Pekín que "el nuevo gobierno camboyano no impondrá un Estado comunista sino democrático, progresista y no alineado... y prometió una amnistía general a los demás traidores (salvo siete lacayos del imperialismo) si cesan su lucha contra los patriotas".

La burocracia soviética no le va a la zaga. El propio Karol destaca que la prensa soviética sólo habla de Vietnam "como una cuestión secundaria" enfatizando la necesidad de continuar la cooperación con los yanquis. Es evidente "que el derrumbe de los ejércitos de Thieu sorprendió fuertemente a los soviéticos" (Karol).

Los triunfos revolucionarios de las masas de Indochina han dado un golpe decisivo a la política contrarrevolucionaria de colaboración con el imperialismo. Las burocracias se empeñan, sin embargo en salvarla, a costa de las necesidades más apremiantes de las masas indochinas. Temen que un triunfo revolucionario en el sudeste asiático acelere el curso ascendente de la revolución mundial.

"LA CONVERSACION"

Harry Caul (Gene Hackman) es un personaje particular. Alrededor de 50 años, saxofonista aficionado, religioso, se gana la vida espionando a los demás, penetrando su intimidad, descubriendo sus secretos. Lo hace "por encargo" —indistintamente para el Estado o empresas privadas— y su trabajo específico consiste en detectar "conversaciones" en cualquier tipo de situación, a través de las técnicas electrónicas más sofisticadas, para registrarlas en cintas magnetofónicas que entrega a su eventual cliente. Harry Caul se considera un simple ingeniero del sonido, que ignora el destino de sus cintas grabadas. Esa es su regla de oro, el suyo es un trabajo como cualquier otro, amparado por la ley, que cubre su función parasitaria y represiva. El protagonista de "La conversación" sabe, sin embargo, que la información derivada de uno de sus trabajos provocó luego el asesinato de 3 personas.

En el curso de una investigación para un gran capitalista, Harry Caul se advierte implicado, por segunda vez, en un asunto cuyo desenlace criminal es evidente. Así, llegado el momento de entregar las cintas grabadas, duda en pasar la información, cosa rara en su oficio, pero que su cliente obtiene, de todos modos, mediante un ardid. Caul decide, en consecuencia, intentar prevenir a la parte interesada sobre el peligro de muerte que la amenaza. La película desarrolla el absoluto fracaso de su propósito, la impotencia frente a un crimen del que se siente copartícipe, que no puede evitar y en el que la presunta víctima se transforma en victimario.

La revelación del contenido de las cintas magnetofónicas, desenvuelto con mucha habilidad en el relato cinematográfico, provoca en el protagonista un proceso de ruptura entre su personalidad ascética, fría e insensible de investigador policial, y el impulso a intervenir, en este caso, en favor de la víctima que

supone amenazada de muerte. Coppola —el director— describe este humanismo falso, tan aparente como inútil, invadido por un sentimiento de culpa cada vez más intenso. Harry Caul busca una vía de escape en su condición de católico creyente: concurre a la Iglesia y confiesa sus pecados, reclamando el perdón divino. El film subraya con mucha fuerza toda la cobardía del personaje para destruir la apariencia de una contradicción entre su humanismo religioso y la función represiva de su trabajo. De esta manera, ilustra también el rol socio-político de la religión que produce a los "Harry Caul" explotadores, cínicos, hipócritas... pero "cristianos", respetuosos de Dios, predicadores de la igualdad... en el otro mundo.

Harry Caul quiere intervenir en el desenlace de un crimen y fracasa, quiere prevenir a la víctima y falla, supone desenrañar la trama del previsible asesinato y se equivoca. Nada puede evitar. La impotencia, lo condu-

ce a la locura "Caza... cazado", el espía se siente espionado, acosado y perseguido. Engranaje de los mecanismos de represión propios de la sociedad capitalista (espías a sueldo, "legalidad" para violar la vida privada), Harry Caul terminó aprisionado y aplastado por la maquinaria de la que formaba parte. El fatalismo que surge de todo el film es casi inevitable. No hay una "ética" personal del espionaje, de la delación, de la violación de los derechos individuales, sino una moral clasista al servicio del capital.

La construcción de la intriga en el film es simple, pero muy bien dosificada y desarrollada, manteniendo durante todo el relato la fuerza de la composición cinematográfica. La labor interpretativa del protagonista —Gene Hackman— es excelente y está complementada con una muy buena fotografía y montaje sonoro que sobresale por las características propias de la película.

A.R.



Gene Hackman hace el papel de un "profesional" del espionaje.



LA "JERARQUIA SINDICAL": Un análisis oficioso del PC

La tesis central de este libro "Los Jerarcas Sindicales" —Jorge Correa— Editorial Obrador, trata de demostrar que el Partido Comunista representa la corriente política que, desde su fundación, combatió por la independencia de clase de los sindicatos —lo que le daría títulos para reclamarse hoy la auténtica alternativa clasista contra la burocracia sindical. El autor pretende reubicar al stalinismo ante la nueva generación obrera, que se desprende del control del peronismo.

Jorge Correa empieza por señalar que el

PC combatió desde su surgimiento a lo que llamaba la "élite sindical" peronista. "Es un hecho —dice— que los hombres que formaron la nueva élite sindical procedían en su mayoría de la corriente reformista: eran socialistas y anarcosindicalistas" (pág. 33).

Lo que el autor no dice es que el stalinismo compartió con la futura "jerarquía" peronista la dirección del movimiento sindical de 1930 en adelante, y acompañó todo su proceso de corrupción y entrelazamiento con los gobiernos de la "década infame". Omite que la burocracia sindical se formó mucho antes de 1943, y que concluyó por escindirse en dos alas: una, partidaria de llegar a un acuerdo con los ejecutores del golpe de 1943 y la otra, compuesta por el PC y sectores del socialismo, que formó bloque político con la Sociedad Rural y Braden en la "Unión Democrática", actuando como agentes del imperialismo yanqui. De este modo, el PC sólo se opuso a la captación por el peronismo de una parte de la burocracia sindical, sólo en la medida en que el stalinismo estaba en una peor: apoyo a los planes de colonización yanqui del país.

La conversión de los corrompidos dirigentes socialistas o anarcosindicalistas al peronismo no explica el apoyo que logró Perón en el movimiento obrero. Perón tuvo que efectuar tremendas concesiones sindicales y sociales al proletariado: legalización y masificación de los sindicatos y de los cuerpos de delegados. El nacionalismo no se limitó a propugnar tal o cual medida de estatización burguesa, sino que organizó a las masas tras este objetivo. La oposición del PC a Perón fue reaccionaria, porque expresaba las posi-

ciones norteamericanas contra la organización de la clase obrera.

Jorge Correa nos ofrece, en la mayor parte del libro, una amplia documentación sobre los múltiples lazos que unen a esta "jerarquía sindical" con las patronales, el Estado y el capital imperialista: prebendas económicas a cargo del Estado (aportes o descuentos compulsivos a los trabajadores), soborno de las patronales, pactos financieros con organismos del imperialismo y también la instalación de negocios o empresas a cargo de los "sindicalistas". También detalla los métodos a que recurre para mantenerse al frente de los sindicatos contra la voluntad de los trabajadores: fraude electoral, gangsterismo, despido de delegados combativos, connivencia con el Ministerio de Trabajo, etc.

A pesar de este pormenorizado análisis, que demuestra que la corrupción de las direcciones sindicales es inevitable con una línea de colaboración de clases y de integración de los sindicatos al Estado capitalista, puesto que son las patronales y el imperialismo los que sostienen el soborno de la "jerarquía" sindical, Jorge Correa termina postulando un frente de colaboración de clases con la burguesía. Así señala que "seríamos injustos si no aclarásemos que los trabajadores no se oponen a todo pacto social ni a toda alianza de clases" (pág. 170) para postular un pacto social con "...los pequeños y medianos comerciantes e industriales", eufemismo que usa el PC para referirse a Gelbard y compañía, representantes del conjunto de la gran burguesía a la cabeza de la CGE.

El autor propugna el apoyo al actual gobierno. Dice que "el veredicto electoral del 11 de marzo y del 23 de setiembre de 1973 sepultó los planes concebidos por la dictadura para eternizar el poder de la oligarquía financiera..." (pág. 173). La realidad ha sepultado esta teoría: el actual gobierno es un resultado del GAN por medio del cual el peronismo se comprometió a defender la propiedad privada imperialista y oligárquica y aplicar los planes que el gran capital no pudo imponer bajo el gorilismo por la resistencia de las masas.

Jorge Correa llega a plantear la alianza con los "jerarcas que, aun corrompidos y comprometidos con la gran burguesía, son más sensibles a la presión de las bases y parecen dispuestos a compartir la lucha contra la conspiración oligárquica y por la liberación nacional" (pág. 185).

"Vamos a decepcionar —nos dice al final— a los que piensen que formulamos estas críticas desde un plano antigubernamental" (pág. 174). En efecto, el libro de Correa decepciona —a pesar de su valiosa documentación— porque intenta rescatar la trayectoria stalinista —nefasta al movimiento obrero— y terminar propugnando un frente político con los explotadores, con los agentes del imperialismo y con los verdugos del movimiento obrero.

J.N.M.

19

APARECIO



Acaba de aparecer el Nº 3 de **JUVENTUD REVOLUCIONARIA**, órgano de la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO. Sus páginas ilustran el combate que libra la juventud trabajadora y estudiosa contra la carestía y la represión y por las reivindicaciones educacionales (mayor presupuesto, ingreso irrestricto, libertad de agremiación, etc.) atacadas por el gobierno.

Consecuente con su objetivo de convertirse en el vocero democrático del combate de la juventud **JUVENTUD REVOLUCIONARIA** publica reportajes a la Federación Universitaria de Lomas de Zamora, al compañero Jorge Sevilla, presidente de la Asociación de Psicólogos, a los docentes de Ciencias Exactas (secretario general y adjunto de ADICEN), a los secundarios del Normal Nº 1 y amplios informes de la situación universitaria en Tucumán y Córdoba.

Todos estos reportajes e informes demuestran que el gobierno está inmerso en una ofensiva global contra la juventud, y en

especial contra su acceso a la educación. Pero también, que esta ofensiva choca con la resistencia global de los trabajadores y la juventud.

"La juventud —señala el Editorial de JR— tiene perfectamente claro quién es su enemigo. Siempre, cada vez que ha sido convocada por sus direcciones ha acudido a la cita. Pero allí radica la cuestión: son sus direcciones las que se encuentran paralizadas, las que se niegan a organizarla para enfrentar la ofensiva del gobierno: "que no podemos actuar como si el gobierno fuera un bloque", "que hay reservas democráticas en el gobierno", "que tenemos que presionar a Balbín", etc."

La UJS plantea entonces la unificación de todas las organizaciones de la juventud y estudiantiles para que los jóvenes puedan expresarse y decidir su movilización, lanzando una propuesta para realizar un **ENCUENTRO NACIONAL DE LA JUVENTUD**.

JR Nº 3 se suma a la campaña por el es-

clarecimiento del asesinato de los compañeros **JORGE FISCHER** y **MIGUEL ANGEL BUFANO**, delegado y activista de Miluz, y dirigentes de nuestra organización, insertando en sus páginas un reportaje a sus compañeras y lanzando una campaña de afiliación con los nombres de los compañeros asesinados.

En la sección Internacional, JR toca dos temas de gran actualidad: la crisis mundial del capitalismo y la ola huelguística que recorre España.

Como vocero socialista y de clase de la juventud, JR rinde su homenaje a Carlos Marx y la Comuna de París —al cumplirse el 92º aniversario de la muerte del fundador del socialismo revolucionario y el 104º de la constitución del primer gobierno obrero del mundo.

Por último, tenemos las infaltables secciones de crítica de libros y espectáculos.

En síntesis: una revista que todo compañero debe leer y difundir.

EL GOBIERNO DE ISABEL EN AYUDA DE PINOCHET

■ El viernes 18, el masacrador de los obreros, campesinos y estudiantes chilenos, Augusto Pinochet, viene al país invitado por Isabel.

El gobierno peronista que, hace dos años, millones de trabajadores votaron creyendo que iba a concretar la "liberación" contra la "dependencia" ratifica con esto que su orientación es la contraria. La entrevista de Perón con Pinochet el año pasado, la represión contra los refugiados chilenos, el viaje de Rogers, la próxima visita de Kissinger, retratan la política exterior del gobierno: alineamiento creciente con la reacción continental.

¿A QUE VIENE PINOCHET?

El punto central de la agenda de conversaciones Pinochet-Isabel será sin duda la "tucha antisubversiva". Se van a pasar revista y ratificar los acuerdos establecidos en la visita anterior (en vida de Perón) y en ocasión del viaje del general Dallateo y últimamente de Villone. El contenido: la represión contra los refugiados chilenos, el control de las fronteras, la colaboración de los organismos de seguridad de ambos países, etc. (En los últimos días fueron asesinados numerosos asilados chilenos).

Pero esto es sólo un aspecto. La invitación a Pinochet debe ser entendida en el contexto de una estrategia más amplia, en la que el gobierno argentino juega el papel de vehículo de la política exterior del imperialismo yanqui.

La Junta Militar chilena se encuentra en una situación de gran aislamiento internacional. Sumida en una feroz crisis económica, tiene dificultades para obtener financiación e inversiones de las metrópolis imperialistas porque la burguesía mundial tie-

ne una crisis colosal por el ascenso de las luchas obreras y no puede justificar ante las masas el apoyo desmedido a un régimen basado en la carnicería de los explotados (críticas en el congreso norteamericano, boicot en Inglaterra, etc.).

La Junta se ha visto obligada a ensayar cierta "liberalización" (libertad de algunos presos, incorporación de civiles derechistas al gabinete) para facilitar así el sostén imperialista y de las burguesías latinoamericanas.

La invitación de Isabel a Pinochet es una contribución a la política de romper el aislamiento de Pinochet.

ENFRENTAR EL ASCENSO EN LATINOAMERICA

Las luchas de los explotados en Latinoamérica contra la opresión imperialista y el capital tienen un desarrollo fenomenal.

En Brasil, la otrora poderosa dictadura está sumida en una descomunal crisis política (lo mostraron las últimas elecciones legislativas en que fue derrotado el oficialismo) mientras recrudecen las luchas obreras en San Pablo, Río, etc.).

En Bolivia el régimen de Banzer no logra infringirle ninguna derrota fundamental a los trabajadores (gran huelga minera).

En Perú centenares de movilizaciones reivindicativas ponen en jaque al régimen nacionalista-militar y quiebran los planes de estatización del movimiento obrero obligando al gobierno a recurrir a la represión abierta.

En Argentina el desarrollo de la lucha independiente del proletariado progresa y el gobierno pero-



Pinochet y la Junta Militar

nista atraviesa una brutal crisis.

Este cuadro lleva a las burguesías latinoamericanas y al imperialismo yanqui a desarrollar grandes esfuerzos para armar un poderoso frente contrarrevolucionario continental.

El imperialismo jaqueado por numerosos desastres de su política internacional (Vietnam, Chipre, Medio Oriente, etc.) quiere asegurarse el control de la situación en América Latina. El próximo viaje de Kissinger está destinado a articular la ofensiva contrarrevolucionaria en el continente (imponer gobiernos de fuerza, reintegrar a Cuba a la OEA) bajo la batuta directa y las condiciones de los yanquis.

Obligados por el avance de las masas y por la necesidad de recurrir al apoyo económico yanqui, los gobiernos latinoamericanos —desde Geisel hasta Isabel— se amoldan a las exigencias yanquis.

El gobierno peronista invita a Pinochet para ayudar a integrarlo como pieza clave en el nuevo ordenamiento contrarrevolucionario que se trata de gestar en América Latina. ●

LA POLITICA EXTERIOR ARGENTINA AL SERVICIO DE LOS YANQUIS

■ El imperialismo yanqui ha sufrido en los últimos tiempos una seguidilla de fracasos y retrocesos: debacle en Indochina, fracaso de las negociaciones de Kissinger en Medio Oriente, fracaso del golpe del 11 de marzo en Portugal y crisis de toda la estructura de la NATO por la situación portuguesa, la crisis de Chipre y el alza general de las luchas proletarias en Europa. En Asia, Europa y el Medio Oriente los yanquis fracasan.

En este contexto debe interpretarse el viaje de Kissinger a América Latina, considerada tradicionalmente en los Estados Unidos como su "patio interior", es decir, como su reserva semicolonial estratégica, sean cuales fueren sus fracasos en otras regiones del mundo.

Sus retrocesos en el resto del mundo también repercuten en América Latina. El aislamiento de Cuba se hace cada vez más impracticable y por el contrario lo que se agrava es el aislamiento internacional de la Junta Militar chilena. Los regímenes más represivos, los de Bolivia y Brasil atraviesan también por situaciones difíciles derivadas del alza de masas que los ha jaqueado y puesto en crisis.

La visita de Kissinger tiende a reforzar las presiones económicas y políticas del imperialismo yanqui sobre América Latina. Para compensar sus fracasos en el resto del globo, los yanquis necesitan de ese refuerzo. De allí que a pesar de todas las dificultades, postergaciones y limitaciones del viaje, éste finalmente se haya concretado.

La eliminación de Chile en el itinerario de Kissinger estuvo determinada especialmente por las resistencias que en el interior de Estados Unidos se levantan contra el régimen de la Junta Militar, revelando las dificultades de la política yanqui para América Latina. La decisión final de visitar sólo Argentina, Brasil y Venezuela tiende a concentrarse sobre los dos países claves de la zona (Brasil y Argentina) y sobre uno de los más conflictivos en sus relaciones con los Estados Unidos: Venezuela (las disputas por el precio del petróleo y por la ley de comercio exterior han deteriorado seriamente sus relaciones).

La Argentina se ha convertido en una pieza importante de los yanquis: mientras el gobierno peronista estimula el reingreso de Cuba en la OEA mantiene relaciones estrechas con Pinochet. Son las dos caras de la política yanqui en América Latina: fortalecer el frente contrarrevolucionario y aislar a Cuba de la revolución mundial. El gobierno argentino espera que el imperialismo le retribuya con préstamos e inversiones estos servicios en la política internacional. ●



Vignes y Kissinger

TARIFA REDUCIDA... Concesión No 4918

Intellectual No 1.252.766